
WWW.GAZETAdEAlAGoAs.CoM.brMACEIÓ, Terça-feira, 24 de ouTubro de 2023

NESTA EDIÇÃO ASSINE A GAZETA  
INVISTA EM INFORMAÇÃO!

CENTRAL DE ATENDIMENTO: 

82 4009-7999

ANUNCIE
É SEMPRE UM BOM NEGÓCIO
COMERCIAL: 

82 4009-7755

HOJE MARÉ

ANO 88 Nº 5561

82.98151-4496

24 PÁGINAS | 2 CAdERNOS
28º 23º

H
O

RA

A
LT

U
RA05h57

12h25
18h43
-

0.30m
2.10m
0.60m
-

RIO TEM 35 ÔNIBUS E TREM INCENDIADOS 
A morte de um miliciano 
provocou um caos na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro na 
tarde desta segunda-feira 
(23). Ao menos 35 ônibus e 
um trem foram queimados 
a mando de criminosos na 
região, no que foi conside-
rado o dia com mais coleti-
vos incendiados na história 
da cidade. Matheus Rezen-
de, o Faustão, sobrinho do 
miliciano Zinho, foi balea-
do na comunidade Três Pon-
tes. Ele era apontado como 
o nº 2 na hierarquia da milí-
cia. A Avenida Brasil chegou 
a ser fechada por bandidos. 
Pelo menos 12 pessoas havi-
am sido presas pela polícia 
até a noite. A11 

APÓS MORTE DE MILICIANO 

Integrante do Corpo de Bombeiros tenta apagar as chamas em um dos ônibus incendiados durante o dia de ontem no Rio 

EMERSON MAGALHÃES/ FOLHAPRESS 

Novo Cangaço:  
bandidos de AL 
migram para    
outros estados A10 

Empregos 
temporários na 
capital devem 
crescer 30% B1 

O Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep) disponibiliza nesta terça, 24, o cartão 
de Confirmação de Inscrição do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 2023, com data, hora e local das provas. A6 

MAIS DE 82 MIL CANDIDATOS DE ALAGOAS TÊM 
ACESSO AO CARTÃO DO ENEM A PARTIR DE HOJE 

MORADIAS DO MINHA CASA BENEFICIAM 1.500 PESSOAS EM MACEIÓ 
A entrega de 384 unidades dos residenciais Mário Peixoto I e II, no Santos Dumont, ontem pela manhã, contou com presença 
do Governador Paulo Dantas, do senador Renan Calheiros e ministro Renan Filho; Lula participou por videoconferência. A3 

PEI FON/ AGÊNCIA ALAGOAS 

Mulher segue o marido em 
via, vê outra mulher dentro 
do carro e sobe no capô. A9 

CIÚME NO TRÂNSITO 

ROGÉRIO COSTA 

Sob pressão, Israel combate 
Hamas na Faixa de Gaza A11 

Sérgio Massa e Milei vão  
ao 2º turno na Argentina A11 

Mutirão do INSS prevê até 
5 mil perícias em Maceió A9 

Morre aos 73 anos o 
ex-deputado federal 
Eduardo Bomfim A2 
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MARIANE RODRIGUES 
REPÓRTER 

O sepultamento do ex-de-
putado federal constituinte, 
ex-deputado estadual e ex-
vereador por Maceió Eduar-
do Bomfim Gomes Ribeiro 
(PCdoB) acontece hoje, às 16h, 
no Memorial Parque das Flo-
res de Maceió, localizado no 
bairro Tabuleiro do Martins. 
Bonfim morreu ontem, na ca-
pital alagoana, aos 73 anos de 
idade, após sofrer um infarto. 

Nas redes sociais, vários 
amigos se despediram do 
ex-deputado e ex-constituin-
te, a exemplo do ex-presi-
dente Fernando Collor. “Hoje 
nos deixou Eduardo Bomfim. 
homem íntegro e idealista, a 
quem todos devemos, de al-
guma forma, registrar a triste-
za pelo seu passamento. Que 
Deus lhe dê paz e luz”, expres-
sou Collor. 

O senador Renan Calheiros 
também manifestou solidari-

edade pela perda do amigo. 
“Morrem cedo aqueles que 
os deuses querem bem. A 
imagem de Fernando Pessoa 
é perfeita para expressar a 
perda de Eduardo Bomfim. 
Botafoguense, amigo de resis-
tência, da Constituinte e ou-
tras batalhas. Que descanse 
em paz e Deus console a famí-
lia”, afirmou Renan. 

O Governador Paulo Dan-
tas destacou que o ex-depu-
tado participou ativamente da 
luta contra a ditadura, em 
luta pela democracia brasilei-
ra. “Militante do PCdoB, ele foi 
um dos nomes de Alagoas que 
construíram a Constituição de 
88. Será sempre lembrado por 
sua luta contra a ditadura e em 
defesa da cultura, onde ser-
viu como secretário de Esta-
do. Meus pêsames a todos”, diz 
Dantas, em nota. 

Já o Presidente da Assem-
bleia Legislativa de Alagoas 
(ALE), o deputado Marcelo 
Victor, emitiu nota de pesar 

relembrando a trajetória de 
Bomfim na política alagoana. 
“Em nome do colegiado, o pre-
sidente do Poder Legislativo 
do Estado de Alagoas, depu-
tado Marcelo Victor, registra, 
com pesar, o falecimento de 
Eduardo Bomfim, que exerceu 
mandato como deputado esta-
dual na legislatura 1983-1987. 
Eduardo Bonfim foi ainda de-
putado federal na Assembleia 
Nacional Constituinte, sendo 
titular na Comissão da Orga-
nização dos Poderes e Sistema 
de Governo. Também foi eleito 
vereador por Maceió por dois 
mandatos. As mais sinceras 
condolências aos familiares e 
amigos”, afirmou o presidente 
da Casa de Tavares Bastos. 

O Partido Comunista do 
Brasil (PCdB), ao qual Bom-
fim era filiado, também pres-
tou solidariedade aos paren-
tes e amigos. “Bomfim era um 
patriota que dedicou sua vida 
à defesa da democracia, da 
construção de um Brasil de-

senvolvido e da transformação 
da sociedade. [...] Nesse mo-
mento de dor, o PCdoB emana 
votos de solidariedade à famí-
lia, em nome de seus filhos 
Thiago e Manuela, sua esposa 
Selma Villela, seu irmão Pedro 
Nelson e à camarada Maria 
Yvone, aos amigos e todos 
que sentem sua partida. Suas 
ideias e história permanecerão 
vivas na luta do povo brasilei-
ro”. 

Eduardo Bomfim começou 
a carreira política em 1982, 
quando foi eleito deputado es-
tadual pela primeira vez. Nas 
eleições de 1986, foi eleito de-
putado federal pelo PMDB. No 
ano seguinte, migrou para o 
PCdoB. 

Além de passar pelo Poder 
Legislativo Estadual, Eduardo 
Bomfim também foi eleito ve-
reador de Maceió, em 1992. 
Ainda se candidatou a senador 
da República em 2002 e, mais 
recentemente, em 2010, mas 
não se elegeu. 

CORPO DE EDUARDO BOMFIM SERÁ 
SEPULTADO HOJE NO PARQUE DAS FLORES 
Ex-deputado constituinte morreu ontem, aos 73 anos; líderes políticos e amigos lamentam a perda  

DIVULGAÇÃO 

Eduardo Bomfim foi deputado estadual, deputado federal e 
vereador por Maceió 

cláudio humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos www.diariodopoder.com.br

SENADO PODE FAZER 
HISTÓRIA ENQUADRANDO 
O STF 
O Senado começa a discutir 
nesta terça (24) e votará no 
dia 8 a proposta que limi-
ta decisões monocráticas dos 
ministros do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), acusados 
de “abusar” de interferências 
nos Poderes, inclusive anu-
lando leis federais e ou “legis-
lando”, o que a Constituição 
não prevê. A PEC foi pautada 
no domingo, discretamente. É 
a primeira vez que o Sena-
do exerce a poder de legislar 
sobre o STF, do qual é o “tri-
bunal”. Outro projeto no Se-
nado fixa mandato para mi-
nistros da Corte. 

BRASILEIROS APOIAM PEC 
Enquete do próprio Senado 
mostra o apoio de 80,74% à 
proposta do senador Oriovis-
to Guimarães (Pode-PR). Só 
19,26% são contra. 

FATOR PARIS PODE PESAR 
Apesar do otimismo de se-
nadores, tudo pode virar pó: 

TRAIÇÃO NO CONGRESSO 
O embaixador José Apareci-
do de Oliveira, testemunha 
de tantas lutas políticas – 
dos presidentes Jânio Qua-
dros, de quem foi secretário 
particular, a Itamar Franco, 
em quem mandava – nunca 
teve a menor dúvida: “Na ca-
bine indevassável, o homem 
trai!” O falecido presidente 
Tancredo Neves, por exem-
plo, detestava votações se-
cretas no Congresso. Por quê? 
“Dá uma vontade de trair...”, 
dizia, com jeito moleque. 

poder sem pudor 

os presidentes do Senado e 
do STF, afinal, conviveram du-
rante uma semana em Paris. 

CANETADA 
INCONSTITUCIONAL 
São inúmeros os casos de de-
cisões monocráticas que le-
varam o Senado a reagir, 
como a que anulou a Lei das 
Estatais a pedido do governo 
Lula. 

RESPEITO A 
PRERROGATIVAS 
A PEC força o STF a respeitar 
prerrogativas e proíbe a anu-
lação de atos de chefes dos 
poderes Executivo e Legislati-
vo, como tem sido frequente. 

PT BUSCA ALTERNATIVA 
A ‘BESSIAS’ PARA O 
SUPREMO 
O PT quer aproveitar a volta 
de Lula ao trabalho para in-
fluir na escolha do próximo 
ministro do Supremo Tribu-
nal Federal. Como a pauta es-
friou, o partido, sempre di-
vidido, busca outro para o 
cargo, deixando de lado um 
dos pretendentes, o ministro 
da Advocacia-Geral da União 
(AGU), Jorge Messias. O cerne 
da pressão está na banca-
da do PT de São Paulo, que 
não confia muito no taco de 
“Bessias”, como é conhecido. 
A bancada, com 13 deputa-
dos, quer alguém tipo Ricardo 
Lewandowski. 

OUTRO CANTO 
Bessias é lembrado mais para 
comandar a pasta da Justi-

ça ou Segurança Pública, em 
eventual vacância ou des-
membramento. 

FALTA CANCHA 
Petistas buscam alguém que 
sustente enfrentamentos, so-
bretudo contra o ministro 
Alexandre de Moraes. Não 
veem em Messias esta habili-
dade. 

PROTELAÇÃO 
A coluna ouviu de petistas 
que Lula não está com pressa 
para a indicação. Não sabem 
nem mesmo se o nome sai 
neste ano. 

PURO LUXO 
Do enorme time de 74 funci-
onários que Lula e Janja têm 
à disposição no Palácio da 
Alvorada, 11 são dedicados 
especialmente à cozinha de 
suas excelências. São chefs, 
auxiliares e despenseiros. E 
muita comida, claro. 

SÍNDROME DE 
ESTOCOLMO? 
A capacidade de argentinos e 
brasileiros votarem mal pre-
cisa ser estudada. Se um 
ressuscitou um ex-condena-
do por corrupção, periga a Ar-
gentina eleger um dos res-
ponsáveis por sua própria 
falência. 

O QUE OS UNE 
Sergio Massa e Patricia Bull-
rich, que ficou em 3º lugar, 
têm em comum a denúncia 
que sempre fizeram da cor-
rupção de Cristina Kirchner. 

Como Massa se aliou a Kirch-
ner, é improvável que Bullrich 
o apoie no 2º turno. 

RITMO 
O relator da reforma tributá-
ria no Senado, Eduardo Braga 
(MDB-AM), havia prometido a 
votação da matéria até o dia 9 
de novembro, mas senadores 
já esperam novo adiamento 
para depois do feriado do dia 
15. 

DEPOIMENTO MARCADO 
Está marcado para o dia 16 
o depoimento de Sérgio Moro 
(União-PR) à Justiça Eleito-
ral de uma das ações absur-
das que objetivam cassar seu 
mandato de senador. PT sali-

va pela vaga de Moro e o PL 
também a quer. 

ELEIÇÃO SUSPENSA 
O PSDB suspendeu a conven-
ção em São Paulo, prevista 
para este domingo (29), que 
definiria o comando do par-
tido no Estado. Dizem os tu-
canos que não houve “mobi-
lização” e organização para a 
eleição. 

CONTA ABERTA 
Está marcada para a manhã 
da próxima quinta-feira (26) 
uma sessão do Congresso 
para que deputados e sena-
dores analisem 31 vetos pre-
sidenciais, 21 dos quais são 
do presidente Lula (PT). 

DIVULGAÇÃO 

NOAH VERDE, gerente executiva de Marketing do Sistema 
FIEA (Sesi e Senai), recebeu no último sábado (21/10) os pa-
rabéns pela passagem do seu aniversário 

“Priorizam a 
educação políti-
ca para formar 

agentes  
políticos” 

Senador Rogério Marinho (PL-RN) 
sobre a formação de professores nas 

universidades 

SÓ PARA LEMBRAR 
A Petrobras ainda mantém 
no ar site dedicado a expli-
car a composição do custo 
da gasolina ao consumidor, 
onde a estatal demonstra que 
seu custo representa apenas 
37,2% do preço final. 

PENSANDO BEM... 
...somente um país muito 
doido ameaça eleger presi-
dente o ministro da Economia 
destroçada, com a maior in-
flação do planeta. 

DA REDAÇÃO 
 
O ex-deputado estadual 

Dudu Albuquerque anunciou 
em suas redes sociais que está 
de volta ao cenário político ala-

goano e com foco em sua terra: 
Arapiraca. Dudu deve concor-
rer a uma vaga na Câmara do 
município e já articula proje-
tos com fortes lideranças da re-
gião. 

A decisão do arapiraquen-
se conta com o apoio do filho, 
que ocupa uma cadeira na As-
sembleia Legislativa, Breno Al-
buquerque (MDB). 

Foi em Arapiraca que o ex-

parlamentar iniciou sua car-
reira política, engatando três 
mandatos consecutivos como 
vereador. Em 2002, elegeu-se 
pela primeira vez deputado es-
tadual, sendo reeleito em 2006. 

DUDU ALBUQUERQUE ANUNCIA  
PRÉ-CANDIDATURA PARA 2024 

ASSESSORIA 

Dudu Albuquerque deve concorrer a vereador por Arapiraca 
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Depois que a política recebeu o carimbo 
do profissionalismo, oferta e procura in-
gressaram no jogo, rumo diferente da nor-
malidade do voto. Assassinaram a esquer-
da, botaram uma pedra no caminho da 
direita e extinguiram o meio, que balança 
de acordo com a maré. 

A mistura das tendências perdeu a vali-
dade, acordos saíram de moda e o povo 
ainda ensaia no curso da sabedoria, longe 
dos dribles de corpo. Pensa ser sabido, 
perde a maioria dos confrontos, veste a 
cor vermelha, imaginando que a vida vai 
melhorar na próxima caminhada. 

Os clássicos do interior não existem mais, 
como Moacir Andrade contra Hélio Lopes, 
em Penedo, Tarcísio de Jesus versos Zé Ta-
vares, em Junqueiro. Apesar da moderni-
dade, muita gente sente saudade dos dis-
cursos com ideias verdadeiras jogadas no 
ar pelos candidatos. 

Acabaram-se os tempos, por exemplo, em 
que o deputado João Beltrão reinava po-
liticamente em Coruripe, com o apoio 
fechado dos seus simpatizantes. Danilo 
Dâmaso era uma opinião de peso em Ma-
rechal Deodoro, elegendo-se várias vezes 
prefeito e deputado estadual. 

com Flora GuimarÃesjose elias
ESQUERDA, DIREITA E CENTRO DÃO ESPAÇO AO OPORTUNISMO VIGENTE 

THIAGO GOMES 
REPÓRTER 

As 384 unidades habitaci-
onais do residencial Mário 
Peixoto Costa I e II, no 
bairro Santos Dumont, em 
Maceió, construídas com re-
cursos do programa Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV), do 
Governo Federal, foram entre-
gues numa solenidade, ocor-
rida na manhã desta segun-
da-feira (23). Em torno de 
1.500 pessoas serão beneficia-
das com as novas moradias.  

Na entrega, estavam pre-
sentes o ministro dos Trans-
portes, Renan Filho (MDB), 
o Governador Paulo Dantas 
(MDB), o senador Renan Ca-
lheiros (MDB) deputados fe-
derais e estaduais, além de 
secretários de Estado, repre-
sentantes da Caixa Econômica 
Federal e os futuros morado-
res. O Presidente Lula  partici-
pou do evento por videoconfe-
rência. 

O Residencial Mário Peixo-
to Costa I e II foi dividido em 
dois módulos de 192 aparta-
mentos. São 8 blocos de 4 an-
dares e 12 apartamentos por 
andar. 

O empreendimento teve in-
vestimento total de R$ 30,7 
milhões do Fundo de Arren-
damento Residencial (FAR) e 
conta com 3 escolas, 3 cre-
ches e um posto de saúde a 
uma distância de menos de 2 
km. Agora, o Estado de Alago-
as soma 993 unidades entre-
gues e retomadas, benefician-
do mais de 1.500 pessoas. 

A Caixa Econômica Federal 
informou que já investiu em 

Alagoas, este ano, cerca de R$ 1 
bilhão em 6 mil unidades habi-
tacionais.  

“Estou muito feliz por estar 
na inauguração deste em-
preendimento, que foi feito 
com recursos do Minha Casa, 
Minha Vida, um programa ide-
alizado pelo Presidente Lula, 
que vai participar desta sole-
nidade por videoconferência. 
Este é um programa que pro-
move a cidadania e muda a 
vida das pessoas”, afirmou o 
Governador Paulo Dantas. 

Segundo ele, o Estado já 
concluiu o cadastro no Go-
verno Federal para viabilizar 
mais de 3 mil novas unidades 
habitacionais para Alagoas no 
âmbito do MCMV. A Secreta-
ria de Estado da Infraestrutu-
ra (Seinfra) está em tratativas 
com o Ministério das Cidades 
e já doou os terrenos para que 
os residenciais sejam construí-
dos. 

Já o ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho (MDB), es-
teve representando o presi-
dente Lula na solenidade. Em 
conversa com a imprensa, ele 
destacou os investimentos da 
União no Estado, que têm pro-
porcionado desenvolvimento 
econômico. E citou a requali-
ficação de aeroportos e a du-
plicação de rodovias, ligando 
vários municípios de Alagoas, 
com a estrada que liga Arapira-
ca a Palmeira e São Sebastião. 

“A parceria do governo de 
Alagoas com o Governo Fe-
deral tem trazido dignidade e 
realizado o sonho de muita 
gente que precisa. Para Alago-
as, foram selecionadas 3 mil 
casas junto ao Ministério das 

MORADIAS DO MINHA CASA ENTREGUES 
EM MACEIÓ BENEFICIAM 1.500 PESSOAS 

Solenidade realizada ontem teve a participação do Presidente Lula por videoconferência 
PEI FON / AGÊNCIA ALAGOAS 

Governador Paulo Dantas e ministro Renan Filho fizeram a entrega simbólica das chaves 

ANDREIA VERDÉLIO 
AGÊNCIA BRASIL 

 
O presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva conversou, 
ontem, com o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, sobre 
os conflitos no Oriente Médio 
e na Ucrânia. Por telefone, 
Lula relatou a situação dos 
brasileiros na Faixa de Gaza e 
reiterou a urgência da criação 
de corredor humanitário que 
permita a saída dos estrangei-
ros e a entrada de remédios, 
água e alimentos na região.  

“Os dois presidentes con-
cordaram quanto à necessida-
de de que cessem os bom-
bardeios na Faixa de Gaza e 
de imediata libertação dos re-
féns”, informou a presidência, 
em nota.  

No dia 7 de outubro, o 

grupo extremista palestino 
Hamas, que controla a Faixa 
de Gaza, lançou um ataque 
surpresa de mísseis contra Is-
rael e a incursão de com-
batentes armados por terra, 
matando civis e militares e fa-
zendo centenas de reféns is-
raelenses e estrangeiros. Em 
resposta, Israel bombarde-
ou várias infraestruturas do 
Hamas, em Gaza, e impôs um 
cerco total ao território, com 
o corte de abastecimento de 
água, combustível e energia 
elétrica.  

Os ataques já provocaram 
milhares de mortos, feridos 
e desabrigados nos dois ter-
ritórios. Mais de 1,5 mil cri-
anças palestinas já morreram 
em Gaza.  

De acordo com o Palácio do 
Planalto, Vladimir Putin co-

mentou sobre a proposta bra-
sileira no Conselho de Segu-
rança da Nações e “lamentou 
que após tantas décadas não 
tenha sido encontrada solu-
ção para a criação do Estado 
Palestino”.  

Na semana passada, o Con-
selho de Segurança rejeitou 
a proposta apresentada pelo 
governo brasileiro que pedia 
pausas humanitárias aos ata-
ques entre Israel e o Hamas 
para permitir o acesso de 
ajuda à Faixa de Gaza.  

O resultado da votação foi 
12 votos a favor, duas abs-
tenções, sendo uma da Rús-
sia, e um voto contrário, por 
parte dos Estados Unidos. Por 
se tratar de um membro per-
manente, o voto norte-ameri-
cano resultou na rejeição da 
proposta brasileira.  

O Conselho de Seguran-
ça da ONU tem cinco mem-
bros permanentes, China, 
França, Rússia, Reino Unido 
e Estados Unidos. Fazem 
parte do conselho rotati-
vo Albânia, Brasil, Equador, 
Gabão, Gana, Japão, Malta, 
Moçambique, Suíça e Emi-
rados Árabes. Para que uma 
resolução seja aprovada, é 
preciso o apoio de nove do 
total de 15 membros, sendo 
que nenhum dos membros 
permanentes pode vetar o 
texto.  

A Rússia também apre-
sentou sua própria proposta 
de cessar-fogo no conselho, 
que também foi rejeitada.  

UCRÂNIA  
Lula e o presidente russo 

também falaram sobre a guer-

LULA CONVERSA COM PUTIN SOBRE OS  
CONFLITOS NO ORIENTE MÉDIO E NA UCRÂNIA 

AGÊNCIA BRASIL 

Lula relatou a Putin a situação dos brasileiros que continu-
am aguardando o resgate na Faixa de Gaza 

Governo fede-
ral vai viabili-
zar mais 3 mil 

moradias   
em Alagoas 

Cidades e, nos próximos qua-
tro anos, estimamos entregar 
aqui entre 15 mil e 20 mil 
novas moradias no âmbito do 
programa Minha Casa, Minha 
Vida”, ressaltou o ministro. 

Simultaneamente, o Gover-
no Federal entregou, nesta se-
gunda, 1.651 moradias do pro-
grama Minha Casa, Minha 
Vida nos estados de Alagoas, 
Bahia, Espírito Santo e São 
Paulo. 

NOVIDADE 
O novo MCMV foi retoma-

do pelo Governo Federal, sob a 
gestão do Ministério das Cida-
des, no dia 14 de fevereiro de 
2023 e aprovado pelo Congres-
so Nacional em 13 de junho. O 
maior programa de habitação 
do Brasil tem como meta con-
tratar dois milhões de novas 
unidades até 2026. 

O Ministério das Cidades já 
entregou mais de 12 mil uni-
dades habitacionais e foram 
autorizadas as retomadas de 
obras de mais de 19 mil outras. 
A previsão é de que até dezem-
bro sejam entregues 21 mil 
unidades e retomadas as obras 
de 35 mil. Em 2023, a previ-
são é de que sejam contrata-
das 130 mil unidades no FAR, 

16 mil na modalidade MCMV 
Entidades, 30 mil no MCMV 
Rural e a meta é contratar mais 
de 450 mil unidades financia-
das com Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) em 
todas as faixas de renda até o 
final do ano. 

O programa criado no go-
verno do presidente Lula tem 
por finalidade promover o di-
reito à moradia a famílias resi-
dentes em áreas urbanas e ru-
rais, sobretudo da população 
mais carente, associado ao de-
senvolvimento urbano e eco-
nômico, à geração de trabalho 
e de renda e à elevação de qua-
lidade de vida da população. 

Desde 2009, quando o foi 
criado, já foram entregues 1.5 
milhões de moradias do Faixa 

1, totalmente subsidiadas pela 
União. E 5,8 milhões unidades 
habitacionais já foram entre-
gues/financiadas por meio de 
financiamento do FGTS. 

Em sua nova versão, o 
MCMV atende famílias com 
renda mensal bruta de até R$ 8 
mil em áreas urbanas; e renda 
anual bruta de até R$ 96 mil 
em áreas rurais. O programa 
abrange tanto as famílias da 
Faixa 1, aquelas com renda 
de até R$ 2.640,00 em áreas 
urbanas ou renda anual de 
R$ 31.680,00 em áreas rurais, 
que ficaram sem contratação 
no governo anterior, quanto a 
classe média. Os beneficiários 
da Faixa 1 poderão ser atendi-
dos com unidades habitacio-
nais subsidiadas e financiadas. 

Já os beneficiários das Faixas 2 
e 3 poderão ser atendidos com 
unidades habitacionais finan-
ciadas, em imóveis com valo-
res de até R$ 350 mil. 

Entre as novidades está 
a isenção de pagamento de 
prestações para os beneficiá-
rios do Bolsa Família e do 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC) enquadrados na 
Faixa 1 do programa. Também 
foi reduzido o número de pres-
tações para quitação de con-
trato de 120 para 60 meses, 
no caso das unidades contra-
tadas pelo Programa Nacional 
de Habitação Urbana (PNHU) 
e reduz a contrapartida de 4% 
para 1% para aquelas do Pro-
grama Nacional de Habitação 
Rural (PNHR). 

ra na Ucrânia. “O presiden-
te Lula reafirmou a disposi-
ção do Brasil para ajudar em 
qualquer mediação quando 
os lados envolvidos estiverem 
dispostos a falar de paz”, diz a 
presidência.  

A invasão russa ao territó-
rio ucraniano, que desenca-
deou a guerra, começou em 
fevereiro de 2022. Desde que 
assumiu o governo para o ter-
ceiro mandato, Lula tenta ne-
gociar o fim do conflito.  
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O AVC IMpORTA A TODOS NóS 

CONSTRUTORES ALAGOANOS IV 

LETíCIA JANUZI – MÉDICA NEUROLOGISTA E PRESIDENTE DA SOCIEDADE ALAGOANA DE NEUROLOGIA 

LAURENTINO VEIGA – Ex-PROFESSOR DE ECONOMIA DO CESMAC 

O mês de outubro é marcado pelo dia Mundial do AVC, co-
memorado no Brasil e no mundo no dia 29/10, com iniciativas 
de divulgação sobre a doença. O AVC (Acidente Vascular Cere-
bral) é a maior causa de morte no Brasil em 2023, já tendo aco-
metido 57.255 pessoas segundo o Portal de Transparência dos 
Cartórios de Registro Civil.De acordo com a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), a cada 6 segundos 1 pessoa terá um AVC e 
1 em cada 4 pessoas terá um AVC em algum momento de suas 
vidas. Os números são incômodos, mas servem como um aler-
ta para a população, e a boa notícia é que até 90% dos casos 
podem ser prevenidos com mudançasno estilo de vida e iden-
tificação de fatores de risco que podem ser modificados e trata-
dos. 

O AVC é uma doença dos vasos sanguíneos do cérebro, es-
truturas que levam o sangue com nutrientes para o cérebro. Ele 
ocorre quando um dos vasos obstrui por um coágulo ou gor-
dura, por exemplo, causando o AVC isquêmico ou quando o 
vaso sanguíneo rompe e extravasa sangue no interior do cére-
bro, causando o que chamamos de AVC hemorrágico. Ambos 
podem ser muito graves, levar a morte ou deixar sequelas que, 
por vezes, são irreversíveis. 

A campanha de conscientização desse ano, liderada no Bra-
sil pela Rede Brasil AVC e em Alagoas pela Associação Ação AVC, 
traz o emblema “Maior que o AVC” e ressalta a necessidade da 
medida frequente pressão arterial e do diagnóstico da fibrila-
ção atrial, uma das principais arritmias causadoras de AVC. A 

pressão alta, conhecida tecnicamente como hipertensão arteri-
al, é o principal fator de risco para o AVC, no entanto pode ser 
tratada quando identificada adequadamente. Dentre outros fa-
tores de risco, gosto de destacar os mais frequentes: obesidade, 
sedentarismo, diabetes, hábito de fumar e beber, colesterol ele-
vado e uso de drogas ilícitas. Devemos lembrar que o AVC não é 
uma doença apenas do idoso. Atualmente cada vez mais jovens 
vem sendo acometidos pela doença, justamente por conta dos 
hábitos de vida desregrados. 

Outro objetivo da campanha é ensinar a população a reco-
nhecer rapidamente os principais sinais e sintomas de um AVC 
e saber como agir diante da sua identificação. Os sintomas tipi-
camente são súbitos: confusão ou alteração na fala ou na com-
preensão, dor de cabeça súbita e muito intensa sem uma causa 
aparente, dificuldade de mexer ou sentir um lado do corpo ou 
da face, alteração na visão ou alteração na capacidade de andar 
em linha reta ou tonturas são os mais comuns. Se você iden-
tificar qualquer um desses sinais em você ou em outra pessoa 
deve ligar imediatamente para o SAMU, 192. O tratamento do 
AVC é totalmente ligado ao tempo. O quanto antes a pessoa é 
socorrida e tratada em um hospital especializado, maiores são 
as chances de que sequelas sejam evitadas. 

É por isso que dizemos que o AVC não é um problema 
individual, ele importa a todos nós e eu convido você a 
fazer parte dessa campanha se engajando na programação 
de Alagoas. 

 Já dizia o poeta Da Silva Garcia: Viver sem luta, é triunfo 
sem glória. Professor Carlos Antônio Ramos Cajueiro viveu 
lutando, floresceu nas suas atividades profissionais: como 
matemático, engenheiro, educador físico, e médico dedica-
do, principalmente como mestre a serviço do Centro Uni-
versitário CESMAC. Jamais o vira reclamando da vida. Muito 
pelo contrário, mantinha um sorriso de satisfação pessoal. 

 Conheci-o como então diretor do CCET - Centro de Ciên-
cias Exatas e Tecnológicas, deu-me oportunidade de lecionar 
Economia nos cursos de Arquitetura, Engenharia Civil e de 
Produção, Informática (Arapiraca-Maceió), lutei para aten-
der sua determinação durante décadas. Lembro-me com 
eterna gratidão o que fizera pela minha singularíssima pes-
soa. 

 Ao longo de sua bem-sucedida trajetória acadêmica, exer-
ceu as funções de homem probo, convicto de suas atribui-
ções no seio da sociedade alagoana. Chefiou o Departamen-
to de Conhecimentos Gerais de Administração e Ciências 
Contábeis, secretariou a Pró-Reitoria para Assuntos Acadê-
micos. Chefiou o gabinete do então diretor-geral do CES-
MAC, professor José Damasceno Lima, exerceu o cargo de vi-

ce-diretor do Instituto de Psicologia de Maceió, bem como 
ensinou Cálculo Vetorial, Física Geral e Experimental no De-
partamento de Matemática da UFAL. 

 Paralelamente, exerceu as funções de médico clínico 
da SAMTEAL, coordenou o ambulatório médico da FEJAL-
CEPS-CESMAC, bem como fora plantonista da AMI. E, por 
extensão, sobrava-lhe tempo para atender dezenas de paci-
entes no seu consultório particular. Atendia às pessoas com 
a fidalguia que lhe era peculiar. 

 De repente, veio a falecer no interior onde trabalhava nas 
prefeituras interioranas. Deixou sua família consternada, ou 
seja, Professora Nanci Pimentel Cajueiro, duas filhas, o her-
deiro formado em Administração e netos. Por conseguinte, 
uma legião de amigos-admiradores que fizera na sua profí-
cua existência. 

 “Combati o bom combate, terminei a minha carreira, 
guardeia fé. Resta-me agora receber a coroa da justiça, que 
o Senhor, justo Juiz, me dará naquele dia; e não somente a 
mim, mas também a todos que aguardam com amor a sua 
Aparição”. Deixou marcas indeléveis que a poeira do tempo 
não conseguirá apagar. 

MEU BEM... MEUS BENS, E 
AGORA? 
PATRICIA MIRANDA PEREIRA - ADVOGADA E PÓS-GRADUANDA EM CONCILIAçãO 

Existem algumas situações que podem se trans-
formar em uma novela judicial digna de Shakes-
peare. Nos dramas da vida real, uma das situações 
mais desafiadoras que podemos enfrentar é o di-
vórcio, especialmente quando há filhos e bens a 
serem partilhados. Em um cenário que costuma 
ser marcado por litígios demorados e custosos, a 
conciliação e mediação emergem como soluções 
eficazes para casais que buscam uma separação 
amigável e justa. 

Imagine um casal que, depois de muitos anos 
de casamento, decide que é hora de cada um  se-
guir caminhos separados. Eles têm filhos, uma 
casa, contas bancárias conjuntas e uma série 
de ativos e passivos acumulados ao longo dos 
anos. A perspectiva de enfrentar um processo 
judicial longo e dispendioso para resolver todas 
essas questões é assustadora. No entanto, este 
cenário pode ser diferente, graças à conciliação 
e mediação. 

A conciliação e mediação oferecem um cami-
nho para um divórcio mais harmonioso. As partes 
envolvidas, com a assistência de mediadores trei-
nados e imparciais, podem sentar-se em um ambi-
ente neutro e produtivo, onde têm a oportunidade 
de discutir abertamente seus interesses e preocu-
pações com sigilo. 

Os mediadores ajudam a facilitar a comunica-
ção, auxiliam na identificação de soluções que 
atendam às necessidades de ambos os cônjuges 
e de seus filhos, e guiam o casal na elaboração de 
um acordo mutuamente aceitável. 

Um dos maiores atrativos da conciliação e me-
diação em comparação com o processo judicial 
é a economia de tempo e dinheiro. Enquanto li-
tígios judiciais podem se estender por meses ou 
até anos, a conciliação e mediação muitas vezes 
resultam em uma resolução muito mais rápida. 
Isso reduz significativamente os custos associa-
dos ao divórcio e permite que as partes envolvi-
das sigam em frente com suas vidas de maneira 
mais eficiente. 

Outro benefício notável é o empoderamento 
das próprias partes envolvidas no processo. Em 
vez de depender de uma decisão judicial impos-
ta, a conciliação e mediação permitem que o casal 
participe ativamente na tomada de decisões que 
moldam seu futuro. Isso não apenas aumenta a sa-
tisfação com o resultado, mas também fortalece o 
senso de controle e responsabilidade. 

Além disso, os acordos alcançados por meio da 
conciliação e mediação são homologados pelo tri-
bunal, tornando-os oficialmente válidos e vincu-
lantes. Isso fornece o reconhecimento legal ne-
cessário para a execução do acordo, bem como a 
segurança jurídica de um título judicial. 

Em um divórcio complexo, a conciliação e me-
diação oferecem uma abordagem que promove 
uma separação mais pacífica e justa. Ao reduzir 
custos, economizar tempo e capacitar as partes 
envolvidas, esses métodos alternativos de resolu-
ção de conflitos permitem que os casais resolvam 
questões delicadas de maneira eficaz e autônoma. 

Convidamos todos que enfrentam situações 
complexas a considerar a conciliação e mediação 
como um meio de alcançar soluções satisfatórias 
para todas as partes. Em vez de entrar em uma 
longa batalha judicial, opte por um processo que 
promova a compreensão, a cooperação e um novo 
começo com menos traumas. A conciliação e a 
mediação podem ser o caminho para um divórcio 
mais suave e um futuro promissor 

AMBIENTE SAUDÁVEL 
O Brasil registrou ontem mais um caso de violência na es-

cola. Uma aluna morreu e três estudantes ficaram feri-
dos após um ataque a tiros na Escola Estadual Sapopemba, na 
zona leste de São Paulo. O crime foi cometido por um adoles-
cente de 16 anos, também aluno, que entrou armado no colé-
gio e fez os disparos. 

Diante de episódios como esses, anuncia-se logo a imple-
mentação de medidas de segurança nas unidades de ensino, 
como instalação de catracas e detectores de metal, além da pre-
sença de seguranças armados nas escolas, com certeza são im-
portantes para impedir a entrada de invasores dispostos a co-
meter massacres. São medidas importantes, mas é preciso ir 
além. 

Especialistas dizem que é essencial garantir um ambiente 
escolar saudável e acolhedor, que incentive a criatividade, a 
crítica e a construção de conhecimento, além de combater o 
bullying. Na maioria dos casos, os agressores são ex-alunos psi-
cologicamente perturbados.  

Desde o início dos anos 2000 foram feitos 35 ataques no Bra-
sil a escolas. Em apenas dois desses casos, segundo ele, os au-
tores não faziam ou não fizeram parte da comunidade escolar 

atingida. 
Educadores sugerem o fortalecimento dos grêmios estudan-

tis, das associações de pais e dos conselhos escolares como 
meios de mobilização.  

Outra medida sugerida é oferecer formação continuada aos 
profissionais da educação e capacitá-los a identificar sinais de 
aproximação de grupos extremistas e a combater múltiplas for-
mas de violência.  

Por outro lado, ações de acolhimento após eventos traumáti-
cos devem envolver toda a comunidade escolar, incluindo estu-
dantes, pais, responsáveis e funcionários, além de escuta ativa 
e capacitação dos profissionais da educação. E o período das 
ações deve ser prolongado.  

É urgente também atuar contra os grupos que disseminam 
ódio nas redes sociais, por meio de conteúdos racistas, misógi-
nos e lgbfóbicos.  

Deve-se, portanto, tentar evitar o mal já na origem, com um 
olhar mais atento para a comunidade escolar. As escolas preci-
sam se tornar um local de acolhida, integração e inclusão. Não 
é uma tarefa fácil, por isso deve contar com o envolvimento de 
todos. 
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» A Sesau está convocando os aprovados no Proces-
so Seletivo Simplificado (PSS) do Sistema Prisional de 
Alagoas para as vagas destinadas a negros, indígenas 
e quilombolas a se apresentarem à Comissão de Hete-
roidentificação. 
» Ao todo, 9.272 candidatos efetuaram as inscrições 
para concorrer as 96 vagas ofertadas no PSS para o sis-
tema prisional, que está ocorrendo via análise curricu-
lar.  
» A cidade de Porto calvo vai receber a equipe volan-
te do Hemoal, para uma coleta externa de sangue. A 
ação, que busca manter o estoque de sangue estabili-
zado, vai ocorrer no Hospital Regional do Norte (HRN), 
das 8h às 16h. 

Finalmente o Supremo Tribunal Federal decidiu que 
estados e municípios garantam o transporte públi-

co gratuito já a partir das eleições do próximo ano. 
Mas o Congresso Nacional deve regulamentar o direito, 
cujo vazio vinha trazendo problemas e acusações de 
corrupção eleitoral. Como terá um prazo para o esta-
belecimento da regulamentação da matéria, o Supre-
mo vai esperar apenas que o Congresso se manifes-
te ou, caso contrário, ao entender que existe omissão 
constitucional, ele mesmo disciplinará e expedirá nor-
mas para o transporte durante os dois turnos das elei-
ções, onde houver.  

O que vinha acontecendo recorrentemente, princi-
palmente na zona rural, era de que cabos eleitorais pa-
trocinavam o transporte para os eleitores no sentido 
de votar nos seus candidatos. Agora, pelo menos se 
entende, não deverá haver influência quando o poder 
público será o responsável pelo transporte. 

EM ALTA 
O Natal se aproxima e os problemas também. A mon-
tagem da árvore de Natal no Marco dos Corais passou 
a ser uma atração a mais para observadores políticos. 
O embate entre a prefeitura e o governo de Alagoas – 
leia-se eleições de 2024 - ainda vai durar por um bom 
tempo, mas que não prejudiquem a beleza e o senti-
mento natalino da população. 

INFERNAL 
Enquanto a faixa azul – ônibus, ambulâncias, bombei-
ros e táxis – facilita para uns, o trânsito fica cada vez 
mais infernal no período da manhã. Ontem, por exem-
plo, sem nada aparente, o tráfego travou nas Avenidas 
Durval de Góes Monteiro, Fernandes Lima e Menino 
Marcelo. Solução? Longe do DMTT encontrar alternati-
vas, a não ser a aplicação de multas. 

ENCRENCADO 
E o vereador por Arapiraca Edvânio de Oliveira Nunes, 
mais conhecido como Cangandu, hein? Vai ter um baita 
trabalho para explicar por que conduzia um veículo 
roubado. Foi preso, pagou fiança e foi solto. O carro 
tinha placa clonada e pertencia a uma locadora. 

ACELERANDO 
O INSS iniciou ontem um mutirão para zerar as perícias 
e está contando com a ajuda de dez médicos de ou-
tros estados. A fila é grande e muitas pessoas estavam 
sendo prejudicadas pela morosidade no atendimento. 

SEM EXPLICAR 
O Bom Dia, Prefeito, de JHC, passou longe de tentar 
justificar a compra do Hospital do Coração pela baga-
tela de R$ 266 milhões. Disse, entre outras coisas já 
do conhecimento da população, que a Saúde deu um 
salto de qualidade e o HC vai atender prioritariamente 
todos os pacientes do SUS a partir do primeiro trimes-
tre do próximo ano. 

NOVAS BATALHAS 
Além do Hospital do Coração, que para os adversários 
políticos, não está bem explicado, a prefeitura trava 
também outra batalha com o governo sobre a monta-
gem da árvore de natal no Marco dos Corais. O embate 
ainda deve demorar um bom tempo. 

PRIORIDADE 
A polícia tem agido com eficiência prendendo margi-
nais e investigando crimes violentos, mas as ocorrên-
cias diárias tomam conta do noticiário, esquecendo 
obras em andamento, projetos em fase de execução e 
geração de emprego e renda. 

TRF 
A OAB definiu na segunda-feira (23) as duas listas sêx-
tuplas com indicações a duas vagas abertas no TRF 
(Tribunal Regional Federal) da 1ª Região, com sede em 
Brasília. Entre os candidatos, está Eduardo Martins, 
filho do ministro do Superior Tribunal de Justiça Hum-
berto Martins. Também integram a lista nomes como o 
de Flávio Jardim, apoiado pelo ministro do STF Gilmar 
Mendes, e Thiago Lopes Campos, ligado ao líder do go-
verno no Senado, Jaques Wagner (PT-BA). 
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THIAGO GOMES 
REPÓRTER 

Há uma grande expecta-
tiva de que o requerimen-
to de criação da CPI da 
Braskem no Senado seja lido 
em plenário nesta terça-fei-
ra (24). O pedido foi protoco-
lado pelo senador Renan Ca-
lheiros (MDB/AL). 

Esse é o primeiro passo 
para a instalação da comis-
são, que deve apurar a res-
ponsabilidade da petroquími-
ca no afundamento de solo 
em diversos bairros de Ma-
ceió, que teria ocorrido como 
consequência da exploração 
do sal-gema pela empresa. 

A imprensa nacional infor-
mou que o presidente do Se-
nado teria se comprometido 
a fazer a leitura do reque-
rimento em plenário nesta 
terça-feira, segundo uma das 
fontes. Oficialmente, Pache-
co não se pronunciou. 

Após a leitura, é aberto um 
prazo — até a meia-noite do 
dia em que o requerimento 
foi lido — para senadores que 
mudarem de ideia retirarem o 
seu apoio à comissão. O pedi-
do da CPI conta com mais de 
40 assinaturas, bem acima das 
27 exigidas pelo regimento. 

Cumprida essa etapa, lí-

REQUERIMENTO DA CPI 
DA BRASKEM DEVE SER 
LIDO HOJE NO SENADO 
Pedido para instalação da Comissão Parlamentar de Inquérito  

conta com mais de 40 assinaturas, bem acima do mínimo exigido 
AGÊNCIA SENADO 

CPI no deverá apurar a responsabilidade da mineradora 
pelos danos causados a cinco bairros de Maceió  

se trata de um crime ambi-
ental de grande magnitude, 
sendo necessária a interven-
ção do Congresso Nacional 
por se tratar de um fato rele-
vante ao Brasil. 

“É um crime monumen-
tal, que a Sal-gema praticou 
durante quase 50 anos, com 
uma mineração irresponsá-
vel. Retirou o minério, sobre-
tudo quando tivemos valor 
internacional muito gran-
de das resinas produzidas 
pela Braskem. Cavaram mais 
minas do que estava pla-
nejado em função da ne-
cessidade desse lucro sel-
vagem. Retiraram sal-gema 

e não colocaram nada no 
local, resultando no afunda-
mento desses bairros, que 
ainda continua, porque o 
solo não paralisa a sua adap-
tação, afetando outras locali-
dades da cidade”, avalia. 

O afundamento do solo em 
Maceió já fez a Braskem ter 
de provisionar R$ 14,3 bi-
lhões nos últimos anos, dos 
quais R$ 8,2 bilhões já foram 
desembolsados para ações 
que incluem recuperação das 
áreas e indenizações a mora-
dores e poder público, segun-
do dados da empresa. Se não 
for o presidente, Renan deve 
ser o relator da comissão. 

deres de bancada indica-
rão nomes de correligionários 
para integrarem o colegiado, 
respeitando a regra da propor-
cionalidade da Casa. Só então 
é definida uma data para a ins-
talação da CPI, ato que marca 
o início do funcionamento da 
comissão em si, quando são 
eleitos o presidente e o vice-
presidente do grupo, e é desig-
nado um relator. 

A comissão também deve se 
debruçar sobre eventual omis-
são da Braskem em reparar o 
município e os moradores da 
capital alagoana, denunciada 
pelo senador Renan. 

“Até hoje, a Braskem não as-
sumiu a responsabilidade em 
relação ao cumprimento dos 
direitos individuais e coleti-
vos do Estado, das prefeituras. 
Recentemente fez um acordo 
com a Prefeitura de Maceió, 
mas não uniformizou e não fez 
um calendário para reparar o 
dano socioambiental, que, no 
Brasil, é uma responsabilidade 
integral, ou seja, tem que ser 
feita plenamente e não pela 
metade”, destacou. 

O senador afirmou que a 
CPI precisa aferir quais os 
efeitos para os bairros com 
afundamento do solo e para 
o entorno (a exemplo da área 
dos Flexais). Ele acredita que 

JULIA BARBON 
FOLHAPRESS 

Agora que os argentinos 
escolheram o peronista Ser-
gio Massa e o ultraliberal Ja-
vier Milei para disputar um 
segundo turno, começa tudo 
de novo. Analistas não veem 
como automática a transfe-
rência de votos da terceira co-
locada, Patricia Bullrich, para 
um lado ou para outro e diver-
gem quanto a quem sairá na 
frente nesta nova disputa  em-
bora indiquem que o pêndulo 
está a favor de Massa. 

O governista superou o fa-
voritismo de Milei e obteve 
36,7% dos votos válidos nas 
urnas, contra 30% do liber-
tário, que aparecia na fren-
te na maioria das pesqui-
sas e frustrou a expectativa 
de seus apoiadores de vitória 
no primeiro turno. Já Bullri-
ch somou 23,8% das cédulas e 
ficou de fora da corrida. 

Enquanto o ministro da 
Economia deve atrair o voto 
mais racional contra um can-
didato com propostas radicais 
como a dolarização da econo-
mia, o fechamento do Banco 
Central e a implementação de 
um sistema de educação pú-
blica baseado em vouchers, o 
economista e deputado pode 
reter os eleitores que estão 
cansados de 20 anos das mes-
mas forças políticas, princi-
palmente do kirchnerismo. 

A estratégia de Massa, 

como indicado em seu dis-
curso de vitória neste do-
mingo (22), deve focar a 
convocação a uma união na-
cional e o reforço de seu 
programa de governo. Já de 
Milei espera-se que modu-
le suas falas, busque apoios 
na derrotada coalizão Juntos 
pela Mudança e aprofunde o 
discurso antikirchnerista. 

Ambos, porém, terão 
dificuldades substanciais. 
Massa, por exemplo, precisa 
convencer o eleitor de que é 
capaz de resolver a crise eco-
nômica. O problema é que 
ele já é chefe da pasta, e en-
frentará desafios ainda maio-
res caso o cenário piore até 
19 de novembro. Milei, por 
sua vez, tem de obter consen-
sos depois de uma campanha 
bastante agressiva em rela-
ção à macrista Patricia Bullri-
ch e à “casta política” tradici-
onal  de cujo apoio precisará 
se quiser governar. 

“O favorito evidentemente 
passa a ser Massa. Se o mer-
cado ou a sociedade em geral 
interpretava que para ganhar 
um segundo turno ele preci-
saria somar 20 pontos percen-
tuais, esse cenário se inver-
teu e agora é Milei quem tem 
que conseguir os 20 pontos”, 
opina Hernán Letcher, diretor 
do Centro de Economia Políti-
ca Argentina (Cepa). 

A cientista política Cami-
la Miele, da Universidade de 
Buenos Aires (UBA), concor-

ARGENTINA: ANALISTAS AGORA 
DIZEM QUE MASSA É O FAVORITO   

da: “No segundo turno, cos-
tuma prevalecer o voto raci-
onal. Uma parte do eleitor 
de Bullrich que é antikirch-
nerista vai transferir [seus 
votos] para Milei, mas não 
todos. Milei provoca medo 
e fez ataques muito duros 
ao eleitor dela, que é mais 
velho e religioso. Disse coi-
sas como  velhos mijões  e 
ofendeu o papa Francisco”. 

Esta também é a opinião 
do analista político e jorna-
lista Nicolás Lantos. “Milei 
não conseguiu crescer após 
as primárias, o que reflete 
a dificuldade em conquis-
tar apoio além daqueles que 
o escolheram inicialmente. 
Uma parte do eleitorado de 
Bullrich, especialmente os 
radicais e uma ala do PRO 
[partido de Maurício Macri], 
não o apoiará, seja optando 
por Massa ou pelo voto em 

branco”, avalia. 
Já Andrei Roman, CEO da 

empresa brasileira de pes-
quisas AtlasIntel, uma das 
únicas que previram a lide-
rança de Massa, tem visão 
oposta. Ele acha que quem 
chega como favorito ao se-
gundo turno é Javier Milei, 
e justamente em razão do 
espectro político dos outros 
candidatos que ficaram pelo 
caminho no primeiro turno. 

“Em termos de estrutura 
eleitoral, Milei sai na frente, 
porque reúne os votos tradi-
cionalmente antikirchneris-
tas e de direita na Argenti-
na. O perfil desses eleitores 
muito dificilmente migrará 
para o Massa. Isso também 
acontece com Juan Schiaret-
ti [peronista não kirchneris-
ta que ficou com 6,8% dos 
votos], que deu sinais de 
aproximação com Milei.” 

REUTERS 

No primeiro turno da eleição, disputado no domingo, Massa 
superou Milei e obteve 36.7% dos votos válidos  
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TATIANNE BRANDÃO 
REPÓRTER 

O Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Educaci-
onais Anísio Teixeira (Inep), 
disponibiliza nesta terça-feira 
(24), o Cartão de Confirmação 
de Inscrição do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 
2023. O documento pode ser 
encontrado direto na Página 
do Participante. Em Alagoas, 
82.762  mil candidatos fize-
ram inscrições para o exame 
deste ano. 

No estado, o número repre-
senta um aumento de mais de 
57% em relação a 2022, quan-
do foram inscritos aproxima-
damente 63 mil candidatos. 
Do total de 29.689 inscrições 
de alunos do terceiro ano em 
todo o estado – redes pública 
e privada –, 22.854 são estu-
dantes da rede pública do Es-
tado. 

Do total de 29.689 mil es-
tudantes que estão cursando 
o 3° ano do ensino médio, 
13.245 são os chamados estu-
dantes “treineiros” - que estão 
cursando o ensino médio, 
mas não irão concluir neste 
ano -, enquanto 483 são can-

didatos que não estão cursan-
do ou não concluíram o ensi-
no médio. 

A maior parte das inscri-
ções é oriunda de egressos – 
cerca de 55 inscritos já con-
cluíram os estudos. E entre os 
mais de 98 mil candidatos ala-
goanos, 59.084 mil obtiveram 
a isenção da taxa da prova, 
sendo estudantes de escola 
pública e/ou pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade social 
inscritas no Cadastro Único. 

Apesar de não ser obrigató-
rio, o Inep recomenda levar o 
cartão nos dias do exame, que 
será realizado em 5 e 12 de no-
vembro, em Maceió e no inte-
rior de Alagoas. O documento 
traz as informações do núme-
ro de inscrição, data, hora e 
local de prova, além de regis-
trar se a pessoa deverá contar 
com atendimento especializa-
do ou tratamento por nome 
social.  

Os candidatos precisam 
ficar atentos e confirmar o 
local da prova antes do 
exame. 

INSCRIÇÕES PARA O 
REVISÃO ENEM ALAGOAS 
Até o dia 27 de outubro, 

os estudantes da rede pública 
podem realizar as inscrições 
para o Revisão Enem Alagoas, 
que ocorre nos dias 28 e 29. 
O aulão é uma iniciativa da 
Organização Arnon de Mello 
(OAM) e tem o apoio da Secre-
taria de Estado da Educação 
(Seduc), da Assembleia Legis-
lativa de Alagoas e da Prefeitu-
ra de Penedo. 

Para se inscrever, os es-
tudantes devem procurar as 
unidades de ensino de quatro 
Gerências Especiais de Edu-
cação (GEEs), que contem-
plam municípios da Região 
Metropolitana de Maceió e do 
Agreste de Alagoas. Para os es-
tudantes que vão participar 
da ação na capital alagoana, 
as inscrições ocorrem nas uni-
dades de ensino que integram 
a 1ª GEE (na parte baixa) e 
a 13ª GEE (parte alta), além 
da 12ª GEE, na cidade de Rio 
Largo. Já em Arapiraca, ocorre 
na 5ª GEE. 

Os aulões tem o objeti-
vo de fortalecer e preparar 
os estudantes para o Enem 
e ocorrem, simultaneamente, 
das 8h às 12h e devem reu-
nir mais de 11 mil concluin-
tes do ensino médio, sendo 

MAIS DE 82 MIL CANDIDATOS DE AL 
JÁ PODEM ACESSAR CARTÃO DO ENEM 

O documento pode ser encontrado na Página do Participante a partir desta terça-feira, diz Inep 
ARQUIVO GA 

Os candidatos precisam ficar atentos e confirmar o local da prova antes do exame 

10 mil estudantes no Giná-
sio Lauthenay Perdigão (anti-
go Ginásio do Sesi), em Ma-
ceió, e 1,2 mil em Arapiraca, 
no HD Hall. 

Nos dias dos aulões, os alu-
nos devem comparecer vesti-
dos com o fardamento da sua 
unidade escolar, portando ca-
neta esferográfica azul e pul-
seira de identificação – que 

será entregue no ato da ins-
crição. Na chegada dos estu-
dantes aos locais das aulas, 
serão entregues uma garrafa 
de água mineral e um kit lan-
che, além da apostila elabora-
da pela equipe de professores. 

Nesta segunda-feira (23), 
o professor Deividy Carlos 
revisou temas das discipli-
nas de filosofia e sociologia. 

“Acreditamos que esse ano 
a prova do Enem terá mais 
questões de filosofia e de so-
ciologia. A sociologia é uma 
ciência recente, do Século IX 
pra cá. As principais abor-
dagens da sociologia são as 
relações sociais, é entender 
a sociedade culturalmente, 
economicamente e politica-
mente”, disse. 
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O Governador Paulo Dantas se reuniu, no escritó-
rio do governo em São Paulo, com executivos da 

Ormazabal, multinacional espanhola do ramo de mo-
tores elétricos e energias renováveis. A empresa quer 
expandir seus negócios no Nordeste, e Alagoas surge 
como potencial local para a implantação. Na reuni-
ão, o governador e o superintendente do Escritório 
de Negócios, Mateus Borges, apresentaram ao repre-
sentante da empresa no Brasil, Alberto Panni, os dife-
renciais competitivos de Alagoas para promover a ins-
talação da empresa no estado, buscando identificar 
possíveis entraves operacionais externados pelo dire-
tor da multinacional e como o governo do Estado pode 
auxiliar na sua resolução.”Tivemos uma ótima reuni-
ão com a multinacional espanhola e eles querem in-
vestir em energia solar e eólica, energias renováveis e 
fazer com que o nosso estado dê um salto nessa área 
que é um grande potencial para Alagoas e para o Nor-
deste”, disse o Governador. A equipe do governo de 
Alagoas apresentou ainda possíveis benefícios para a 
multinacional espanhola do ramo de motores elétri-
cos e energias renováveis. A exemplo do incentivo lo-
cacional com destinação específica para implantação, 
ampliação ou relocalização de empreendimentos in-
dustriais, procedidos, quando for o caso, a preços sub-
sidiados e condições especiais de pagamento. 

DELMIRO 
A prefeita de Delmiro Gouveia, Ziane Costa, falou sobre 
a parceria entre a prefeitura e a Universidade Federal 
de Alagoas (Ufal) para a construção do Plano Diretor. 
Isso demonstra o compromisso da universidade públi-
ca com a sociedade. Delmiro Gouveia é uma das cida-
des de Alagoas com melhor malha viária urbana, graças 
ao trabalho feito no passado pelo ex-prefeito Luis Car-
los Costa. 

DELMIRO/EDUCAÇÃO 
A briga entre o Sinteal e o município de Delmiro Gou-
veia ganhou mais um capítulo. Após em assembleia a 
categoria decidir paralisação por três dias para segun-
da, terça e quarta-feira, a Justiça se manifestou contrá-
rio e comunicou que os profissionais não se abstenham 
das suas atividades, sob pena de multa no valor de R$ 
5 mil. A decisão foi publicada pelo desembargador Alci-
des Gusmão da Silva, relator do Processo. 

JAPARATINGA 
A Secretaria de Agricultura de Japaratinga realizou mais 
uma edição da palestra com agentes do Banco do Nor-
deste, sobre o Programa Agroamigo. O alvo da ação 
foram agricultores, pescadores, aquicultores e maris-
queiras. O prefeito Déo e o secretário Carlos Valter esti-
veram no evento, que teve como objetivo esclarecer dú-
vidas sobre créditos e quitação de dívidas. 

JAPARATINGA/CREDIBILIDADE 
O terreno onde estava sendo construída, pela gestão 
passado, a Quadra Poliesportiva das Barreiras, em Ja-
paratinga, não era regularizado. Logo, não pertencia ao 
município. O prefeito procurou Rogério, filho do Senhor 
Zito, proprietário do terreno, e ele garantiu que faria a 
doação para que o município pudesse concluir a obra 
que foi encontrada inacabada. 

ARAPIRACA/TECNOLOGIA 
Esse é um evento anual de grande importância para a 
divulgação científica e a popularização da ciência em 
todo o Brasil. Em 2023, o município arapiraquense se 
destacou ao ser uma das sedes desta edição, que foi 
promovida pelo Ministério de Ciência e Tecnologia. 

ARAPIRACA/ATIVIDADES 
As atividades, que aconteceram entre os dias 16 e 20 
de outubro, foram promovidas pela Secretaria Munici-
pal de Educação, da Prefeitura de Arapiraca, por meio 
do Núcleo de Desenvolvimento Científico, em parceria 
com centros escolares da Rede Municipal de Ensino, 
as universidades Federal e Estadual de Alagoas (Ufal 
e Uneal), Centro Universitário Cesmac, Centro Univer-
sitário Maurício de Nassau e faculdades Soberana e 
Anhanguera. 

ARAPIRACA/PAVIMENTAÇÃO 
Um dos bairros mais tradicionais de Arapiraca, o Santa 
Esmeralda foi contemplado com mais de 37.128,70m² de 
pavimentação em paralelo em 27 ruas de toda a sua co-
munidade. Esse era um dos grandes anseios dos mora-
dores daquela região, que há anos solicitaram, junto às 
gestões anteriores, tais ações de valorização. 

PENEDO/SAúDE 
Otorrinolaringologista, Dermatologista, Neurologista e 
Oftalmologista atenderam 430 usuários dos PSF Cohab 
e PSF Vila Matias na edição desta quinta-feira (19) do 
Programa Saúde Por Todo Canto. A Prefeitura de Pene-
do segue com o compromisso de levar especialidades 
para os postos de saúde com a finalidade de zerar a de-
manda reprimida. 

inteGraÇÃo
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ALAGOAS ATRAI INVESTIDORES 

ANNA CLÁUDIA ALMEIDA* 
REPÓRTER 

Cerca de R$ 721 mil em 
mercadorias irregulares na 
rodovia federal BR-423, no 
município de Canapi, foram 
flagradas numa operação in-
tegrada da Chefia de Opera-
ções Estratégicas da Secreta-
ria de Estado da Fazenda de 
Alagoas (Sefaz/AL) e da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF). 
O resultado foi fruto de ação 
rotineira entre os dias 18 e 20 
de outubro.  

Em uma das cargas re-
tidas no estado de Alago-
as, vinda de Jequié/BA com 
destino para Taiobeiras/MG, 
constavam aproximadamen-
te 12 mil unidades de bebidas 
alcoólicas que estavam sendo 
transportadas sem nota fis-
cal. Gêneros alimentícios e 
material de construção tam-
bém estavam entre os itens, 
totalizando R$ 205 mil em 
imposto e multa. Após a re-
gularização, as mercadorias 
foram liberadas. 

Durante a fiscalização, 
foram detectadas diversas ir-
regularidades: ausência, ini-
doneidade e subfaturamento 
dos documentos fiscais. O se-
cretário especial da Receita 
Estadual, Francisco Suruagy, 
frisa que a iniciativa faz parte 
do cronograma de ações para 
combater a sonegação fiscal 
dentro de Alagoas. 

SEFAZ-AL E PRF RETÊM 
CERCA DE R$ 721 MIL EM 

MERCADORIA IRREGULAR 
Em uma das cargas retidas, procedente de Jequié (BA) com destino a 
Taiobeiras (MG), constavam 12 mil bebidas alcoólicas sem nota fiscal 

ASCOM SEFAZ 

Carga de bebida apreendida sem nota fiscal tinha por destino o município de Taiobeiras-MG 

“Nossa missão é promo-
ver a justiça fiscal. Todos 
os dias da semana trabalha-
mos incansavelmente usan-
do todas as ferramentas do 
Fisco em defesa do comerci-
ante alagoano. Postos fiscais, 
volantes, auditorias e ma-
lhas, além de rondas cons-
tantes para assegurar as boas 
práticas fiscais”, ressalta. 

De janeiro a setembro 

deste ano, o intenso traba-
lho de fiscalização nos pos-
tos da Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefaz) nas di-
visas do estado resultou na 
recuperação de R$ 73,2 mi-
lhões. O valor é oriundo de 
pagamentos de ICMS (Impos-
to sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços) e multas 
por irregularidades constata-
das em mercadorias em trân-

sito. O volume é 50% maior 
que o arrecadado em 2022. 

Segundo informações da 
Sefaz, no ano passado, o Esta-
do recuperou R$ 48,6 milhões 
que seriam sonegados duran-
te o transporte nas rodovias 
alagoanas, mas, com a pre-
sença constante dos fiscais e 
do apoio da secretaria, as irre-
gularidades foram detectadas. 

* Com informações da assessoria. 

ANNA CLÁUDIA ALMEIDA 
REPÓRTER 

Dez equipamentos sonoros 
foram apreendidos, no final 
de semana, durante mais uma 
operação integrada coordena-
da pela Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP) e o Coman-
do de Policiamento da Região 
Metropolitana da Polícia Mi-
litar de Alagoas. A operação 
‘Na Base do Sossego’ realizou 
abordagens em Maceió, nos 
bairros do Jacintinho e Vergel 
do Lago, e em Marechal Deo-
doro. 

No sábado (21), as equipes 
policiais apreenderam sete 
equipamentos sonoros em 
Marechal Deodoro, a maio-
ria deles em bares na região 
do Francês. As equipes ainda 
apreenderam dois aparelhos 
de som no bairro do Vergel 
do Lago, em Maceió. Já no 
domingo (22), uma apreensão 
foi realizada no bairro do Ja-
cintinho. 

Os equipamentos sonoros 
apreendidos serão agora en-
caminhados à sede do Fórum 
Desembargador Jairon Maia 
Fernandes, no bairro do Barro 
Duro, em Maceió. Os proprie-
tários infratores passarão por 
uma audiência no Juizado Cri-
minal Especial da Capital e ca-
berá ao juiz avaliar se eles po-

OPERAÇÃO CONJUNTA APREENDE  
EQUIPAMENTO EM DUAS CIDADE 

ASCOM SSP 

A operação ‘Na Base do Sossego’ realizou abordagens em Maceió e em 
Marechal Deodoro 

derão ter o equipamento de 
volta ou não. 

De acordo com o chefe de 
Articulação de Polícia Comu-
nitária da SSP, tenente PM 
Alex Acioli, a ação teve apoio 
da 1ª Promotoria de Justiça 
de Marechal Deodoro e visou 
averiguar denúncias de som 
alto em bares e na região cen-
tral do município. 

“Tivemos mais uma ope-
ração exitosa neste fim de 
semana, com um número 
expressivo de equipamen-

tos sonoros apreendidos, uti-
lizados de forma abusiva, 
principalmente em bares de 
Marechal Deodoro. Conta-
mos com o apoio fundamen-
tal do Ministério Público, 
por meio da 1ª Promoto-
ria de Justiça, e seguiremos 
intensificando as ações de 
combate à perturbação do 
sossego”, destacou o tenente 
Alex Acioli. 

Participaram da operação 
equipes das Bases Comu-
nitárias de Segurança com 

as Forças-Tarefas Sossego do 
Vergel do Lago e Osman Lou-
reiro, policiais militares do 
12º Batalhão e da 4ª Compa-
nhia Independente. 

Ainda de acordo com o 
tenente Alex Acioli, essas 
operações têm se mostrado 
muito eficazes no comba-
te à poluição sonora, mas, 
também, colaboram com as 
estratégias de combate ao 
crime, realizadas pela Segu-
rança Pública. 

* Com informações da assessoria. 
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THIAGO GOMES 
REPÓRTER 

Entre 3 mil e 5 mil aten-
dimentos são estimados no 
mutirão de perícias médicas, 
anunciado pelo INSS [Institu-
to Nacional do Seguro Social], 
que começou nesta segunda-
feira (23) e segue até 29 de ou-
tubro, em Maceió.  

Os procedimentos serão 
feitos na agência da Previ-
dência Social localizada na 
Travessa Dona Constança, no 
bairro do Poço. Na manhã 
desta segunda, era grande o 
número de segurados à espe-
ra do procedimento. 

A capital alagoana foi esco-
lhida pelo Ministério da Pre-
vidência Social para o início 
destes mutirões regionaliza-
dos para atender segurados 
que aguardam atendimento 
de perícia médica há mais de 
45 dias. 

De acordo com o geren-
te-executivo do INSS em Ala-
goas, Marcos Figueiredo, os 
atendimentos serão para re-
querimentos agendados para 
concessão de Auxílio Doença, 
de benefício por incapacida-
de temporária, além dos be-
nefícios de prestação continu-
ada. 

Nestes casos, ele orienta 
aos segurados a entrar em 
contato com a Previdência So-

cial, pela Central 135, apli-
cativo Meu INSS ou no site 
meu.inss.gov.br para reagen-
dar na semana do mutirão. Os 
novos pedidos também pode-
rão ser agendados neste perí-
odo, caso tenha vaga. 

“O critério para o atendi-
mento é por ordem de agen-
damento. O INSS não tem 
corpo técnico suficiente para 
fazer contato com os segura-
dos e estabelecer as linhas de 
prioridade”, destacou Figuei-
redo. 

Ele informou que não 
dispõe do quantitativo de pe-
rícias pendentes em Alagoas. 
Este tipo de informação é de 
responsabilidade do Departa-
mento de Perícia Médica Fe-
deral (DPMF). 

“Esse mutirão vai causar 
um impacto na fila e quem 
está aguardando há muito 
tempo este procedimento de 
perícia médica. As vagas serão 
abertas paulatinamente e já 
podem ser agendadas nos ca-
nais do INSS. Uma média de 
300 vagas serão disponibiliza-
das por dia”, frisou. 

O próprio segurado pode-
rá pedir a antecipação do 
exame. Esta é primeira vez 
que se faz uma frente de mu-
tirões nesse formato. O Mi-
nistério da Previdência Soci-
al montou uma força nacional 
de perícia médica com peri-

tos de outras regiões, sobretu-
do do Sul do país para reforçar 
a ação. 

PROGRAMA DE 
ENFRENTAMENTO 
A ação regionalizada faz 

parte do Programa de Enfren-
tamento à Fila da Previdên-
cia Social (PEFPS), que desde 
junho vem realizando aten-
dimentos de avaliação social, 
administrativo e perícias mé-
dicas em diversas regiões do 
país. 

O mutirão em Maceió se-
guirá o mesmo molde do que 
está em andamento no Mara-
nhão, que até o dia 25 estima 
atender mais de mil pessoas 
na Agência da Previdência So-
cial Bom Menino. 

FILA ZERADA 
Na quarta-feira (18), o mi-

nistro da Previdência Social, 
Carlos Lupi, disse que espe-
ra reduzir a fila de concessão 
de benefícios do INSS até o 
final deste ano. A expectativa 
do governo federal é que, até 
dezembro, o tempo médio de 
espera por uma perícia médi-
ca caia para 45 dias, conforme 
é previsto em lei. 

“Acredito que, até o final do 
ano, vamos ter a fila para os 
45 dias da lei. A lei permite 
até 45 dias. E no ano que vem, 
espero viver um outro pata-

MUTIRÃO DO INSS PREVÊ ATÉ 5 MIL 
PERÍCIAS MÉDICAS EM MACEIÓ 

Os procedimentos serão feitos na agência da Previdência Social da Travessa Dona Constança, no Poço 
NICK MARONE – TV GAZETA 

Mutirão do INSS começou nessa segunda-feira (23) e segue até 29 de outubro, em Maceió 

mar para melhorar ainda mais 
esse serviço”, disse Lupi. 

Segundo o ministro, isso 
será possível porque o mi-
nistério vem adotando uma 
série de medidas para redu-
zir as filas, entre elas o Pro-
grama de Enfrentamento da 
Fila (PEF), a inauguração de 
novas agências e também a 
melhoria da plataforma Meu 
INSS. “Nós também estamos 
tomando medidas que são 
permanentes como o Atest-
med, que já está aberto em 
todas as agências da Previdên-
cia Social”, disse o ministro. 

A plataforma Atestemed foi 
criada para que segurados do 
INSS que precisam solicitar 
o benefício por incapacida-
de temporária (antigo auxí-
lio-doença) façam o requeri-
mento por meio de análise 
documental (Atestmed), sem 
precisar passar pela perícia 
médica. 

Como a Gazeta mostrou, a 
fila do INSS para conseguir 
benefício aumentou 21,04% 
em Alagoas no primeiro se-
mestre deste ano. O ano co-
meçou com 29.853 alagoanos 
aguardando uma resposta do 

órgão. Já no final de junho, o 
balanço aponta que esse con-
tingente subiu para 36.151, ou 
seja, 6.298 pessoas a mais. Em 
todo o Brasil, a fila cresceu 
15,43%, saindo de 1,2 milhão 
de pessoas para 1,4 milhão de 
pessoas. 

De acordo com os dados, 
a maioria dos alagoanos es-
pera por uma resposta acer-
ca de pedido de benefício 
ou aposentadoria há mais 45 
dias, que é o prazo regula-
mentar. Estão nessa situação 
de prazo extrapolado, 24.457 
alagoanos.  

TATIANNE BRANDÃO  
ROGÉRIO COSTA 
REPÓRTERES 

Um caso inusitado chamou 
a atenção nesta segunda-fei-
ra (23). Uma mulher foi flagra-
da em cima do capô de um 
carro em que seu marido esta-
va com a amante. O fato foi re-
gistrado em um trecho da Ave-
nida Leste-Oeste, na região da 
Cambona. 

De acordo com informa-
ções apuradas pela Gaze-
taweb, a mulher seguiu o 
marido em um mototáxi e, 
próximo ao local, ela desceu 
da motocicleta e subiu no ve-
ículo. A cena foi filmada por 
quem estava presente. 

O envolvido no caso seria 
um militar e permaneceu 

MULHER SOBE EM CAPÔ APÓS 
FLAGRAR MARIDO COM OUTRA 

ROGÉRIO COSTA 

O fato foi registrado em um trecho da Avenida Leste-Oeste, 
na região da Cambona, em Maceió 

dentro do veículo com a su-
posta amante. A Polícia Mili-
tar (PM) foi acionada e nego-
ciou o fim da confusão. Eles 
convenceram a mulher a sair 
de cima do carro, enquanto a 

outra foi retirada o veículo e 
colocada em outro. 

A esposa chegou a passar 
mal, mas saiu de lá no mesmo 
carro, com o marido e os mili-
tares. 

TATIANNE BRANDÃO 
REPÓRTER 

No início de outubro, co-
meçaram a circular nas redes 
sociais informações e propa-
gandas sobre um suposto lei-
lão promovido pelos Correios 
para a venda de smartphones, 
incluindo iPhones, com valo-
res a partir de R$ 117. Ocor-
re que o leilão é falso, portan-
to, um golpe, conforme alerta 
a empresa. 

A Polícia Federal (PF) foi 
acionada para investigar o 

caso, que utiliza o uso inde-
vido da marca da estatal. Em 
nota, os Correios informaram 
que não há qualquer leilão si-
milar em andamento. 

Em Alagoas, ainda não há 
registro de que pessoas te-
nham caído no golpe, mas 
a polícia alerta para redobrar 
os cuidados com anúncios e 
sites que não pertençam à es-
tatal. 

“Fomos surpreendidos no 
final da semana passado, 
quando as pessoas começa-
ram a noticiar o falso leilão 

dos Correios. Ainda estamos 
investigando o falso leilão do 
Detran, em que pessoas che-
garam a perder R$ 50 mil em 
Alagoas, e, dos Correios, é a 
mesma estratégia, por meio 
de mensagens patrocinadas 
no Instagram. Não existe esse 
site, ele é falso. As pessoas in-
sistem em acreditar em coisas 
fáceis. Eles sabem fazer pro-
paganda bem feita, colocam 
logo no site, e é bom ficar aler-
ta porque outros golpes virão”, 
disse o delegado Sidney Tenó-
rio. 

LEILÃO DE SMARTPHONES  
A R$ 117 É FALSO, DIZ POLÍCIA 
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BANDIDOS DE ALAGOAS MIGRAM PARA 
COMETER CRIMES EM OUTROS ESTADOS 

Criminosos são ‘especializados’ em assaltos e explosões em bancos e outras instituições financeiras 
G1 

 
Violência, armas de grosso 

calibre, explosivos e um rastro 
de destruição a cada ação cri-
minosa. Essa modalidade de 
ataque a agências bancárias, 
carros-fortes e outras institui-
ções financeiras, denominada 
“Novo Cangaço”, tem partici-
pação de bandidos de Alagoas 
que migram para cometer cri-
mes em outros estados. 

Na última sexta-feira (20), 
um assalto com explosão 
de caixa eletrônico em uma 
agência bancária no interi-
or de Minas Gerais termi-
nou com a prisão de três 
homens, sendo dois alagoa-
nos de Maceió e de Delmiro 
Gouveia, suspeitos de chefi-
ar uma ramificação do grupo 
criminoso no estado. 

“Existem alagoanos especi-
alizados nesse tipo de crime. 
Muitos deles já vieram a óbito 
em confronto com policiais 
logo após assaltos a bancos 
ou carros-fortes, mas os ala-
goanos remanescentes nesse 
nicho têm atuado em ou-

tros estados federativos, como 
ocorreu na última sexta-feira 
em Itinga (MG)”, explicou o de-
legado Filipe Caldas, da Seção 
de Roubo a Banco (SERB) da 
Polícia Civil de Alagoas. 

O grupo recebeu o nome 
de “Novo Cangaço” em alu-
são a Lampião e seu bando de 
cangaceiros, responsáveis por 
incontáveis assaltos e assassi-
natos em cidades do Sertão 
nordestino na década de 30, 
espalhando terror por onde 
passavam. 

Segundo o delegado Fili-
pe Caldas, Alagoas não regis-
tra esse tipo de crime desde 
2019, mas bandidos do es-
tado continuam se especiali-
zando em explosões e assal-
tos a bancos para atuar em 
outras regiões do país. 

“[Os criminosos] investem 
em veículos roubados, às 
vezes blindados, armamento 
pesado, planejamento estra-
tégico, com reconhecimento 
do município alvo, aluguel de 
chácaras em zonas rurais vi-
zinhas, estudo das rotas de 
fuga, etc”, explicou. 

A Polícia Civil reconhece a 
atuação do “Novo Cangaço” 
porque os criminosos costu-
mam atuar de modo seme-
lhante por onde passam, sem-
pre com muita violência e 
sem a menor preocupação em 
chamar atenção. 

“Furam pneus de viaturas 
da PM, incendeiam ônibus 
ou caminhões para bloque-
ar a saída dos militares, siti-
am a cidade, muitas vezes se-
questrando civis como reféns, 

enquanto explosivistas atuam 
nos cofres das agências”, des-
creveu Caldas. 

Além de bancos, trans-
portadoras de valores tam-
bém são alvo dos crimino-
sos. Para chegar ao objetivo 
eles roubam veículos, adul-
teram sinais identificado-
res, falsificam documentos, 
compram armas longas e 
munições de grosso cali-
bre no mercado clandesti-
no, entre outros ilícitos. 

REPRODUÇÃO 

Dois alagoanos foram presos no fim de semana após assalto 
a uma agência bancária no interior de Minas Gerais 
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BRUNA FANTTI 
FOLHAPRESS 

Ao menos 35 ônibus foram 
incendiados no Rio de Janei-
ro após a morte de Matheus 
da Silva Rezende, o Faustão. 
Apontado pelas autoridades 
como uma das lideranças da 
maior milícia do Rio, ele foi 
morto na tarde de ontem 
(23) em uma ação da Polí-
cia Civil na comunidade Três 
Pontes, na zona oeste da ci-
dade. Ainda não há informa-
ções sobre feridos. 

Além disso, um trem foi in-
cendiado por volta das 18h30 
na estação Tancredo Neves, 
no bairro de Santa Cruz. 
Bombeiros atuam no local. 

De acordo com denúncias 
à Justiça, Faustão é a segun-
da liderança da maior milícia 
do Rio, que tem como chefe 
seu tio, Luís Antônio da Silva 
Braga, o Zinho. 

Em setembro, Faustão foi 
denunciado por ser um dos 
atiradores que mataram a 
tiros o ex-vereador Jerônimo 
Guimarães Filho, o Jeromi-
nho. O ex-político é acusado 
de fundar, nos anos 2000, a 
chamada Liga da Justiça, que 

originou a atual milícia co-
mandada por Zinho. 

A advogada de Faustão, Le-
onella Vieria, afirmou que es-
tava apurando as informa-
ções sobre a morte do cliente 
e que não iria se manifes-
tar, neste momento, sobre as 
acusações do Ministério Pú-
blico do Rio de Janeiro. 

A morte de Jerominho, 
ainda de acordo com promo-
tores, teria ocorrido depois 
que a milícia de Faustão sus-
peitou de que Jerominho pu-
desse retomar a liderança da 
quadrilha. Pelo menos desde 
2010 a Liga da Justiça pas-
sou a ser chamada de milí-
cia do CL, em referência a um 
irmão de Zinho, que assumiu 
a liderança. A chefia passou 
a ser sucedida por membros 
da família, segundo a Promo-
toria, que intitula as denún-
cias sobre a quadrilha de Di-
nastia. 

O confronto envolveu poli-
ciais da Core (Coordenadoria 
de Recursos Especiais) e do 
DGPE (Departamento Geral 
de Polícia Especializada). O 
suspeito foi levado para o 
Hospital Pedro 2º, mas não 
sobreviveu. 

ÔNIBUS INCENDIADOS 
Esse foi o dia com mais ôni-

bus incendiados de forma cri-
minosa da história, de acordo 
com o Rio Ônibus. Até a noite 
de ontem, eram 35 no total, 
sendo 30 municipais e 5 BRTs. 
Passageiros se aglomeram nos 
terminais da zona oeste da ci-
dade. 

45 ESCOLAS E MAIS DE 17 
MIL ALUNOS AFETADOS 
Ao menos quarenta e cinco 

unidades escolares e mais de 
17 mil alunos foram afetados 
após os ataques de milicianos 
nas ruas do Rio. 

Os ônibus incendiados im-
pactaram o funcionamento de 
escolas no Rio. A situação foi 
pior nos bairros de Santa Cruz, 
Paciência, Cosmos e Guarati-
ba. Quarenta e cinco unida-
des escolares foram impacta-
das pelo “cenário de completa 
insegurança”, segundo a Secre-
taria Municipal de Educação, 
que ativou o “protocolo de se-
gurança”. 

Ao todo, 17.251 alunos 
foram afetados. Em 17 escolas, 
estudantes e funcionários não 
puderam ser liberados ime-
diatamente. As escolas estão 

RIO TEM AO MENOS 35 ÔNIBUS E TREM 
INCENDIADOS APÓS MORTE DE MILICIANO 

Sobrinho de chefe de organização criminosa foi morto durante operação da Polícia Civil em comunidade 
EMERSON MAGALHÃES/FOLHAPRESS 

Polícia prendeu 12 pessoas suspeitas de participar dos ataques nas ruas do Rio de Janeiro 

sendo evacuadas “na medida 
do possível”, ainda de acor-
do com a Secretaria. As aulas 
da EJA (Educação de Jovens e 
Adultos) foram suspensas. 

RESPOSTA  
Linhas de BRT do corredor 

Transoeste foram temporari-
amente suspensas. Segundo 
a Mobi-Rio, por “questão de 
segurança”. “A opção para os 
passageiros que precisavam 
se deslocar foi utilizar linhas 
alternativas. 

Ao menos 12 pessoas 

foram presas por envolvi-
mento nos incêndios. Equi-
pes da Polícia Militar sobre-
voaram locais onde ônibus 
foram queimados. A PM 
também informou que po-
liciais reforçam a segurança 
na região. 

AFP 

Após primeiros ataques, chefe das Forças de Defesa de Isra-
el afirma que exército está pronto para invasão total 

IGOR GIELOW 
FOLHAPRESS 

Forças de Israel e do Hamas 
se enfrentaram em solo na 
Faixa de Gaza no primeiro 
combate divulgado pelos dois 
lados desde o começo da atual 
guerra entre Tel Aviv e o grupo 
terrorista que administra a regi-
ão desde 2007. 

Segundo as IDF (Forças de 
Defesa de Israel), houve incur-
sões limitadas na noite do do-
mingo (22) para a segunda (23), 
além do bombardeio de 320 
alvos. “Houve ataques com tan-
ques e forças de infantaria para 
matar esquadrões de terroris-
tas que se preparam para o pró-
ximo estágio da guerra”, afir-
mou o porta-voz Daniel Hagari. 

“As incursões também pro-
curam o que for possível em 
termos de inteligência sobre 
os reféns”, disse, aumentando 
para 222 o número de civis e 
soldados levados pelo Hamas 

no mega-ataque terrorista con-
tra Israel no dia 7 passado, a 
maior ação contra o país em 
50 anos, que levou ao conflito 
atual. O Hamas diz ter 250 cati-
vos. 

O grupo afirmou, em comu-
nicado na noite do domingo, 
que havia repelido “infiltrações 
israelenses em Khan Yunis”. 

“ISRAEL ESTÁ PRONTO 
PARA INVADIR” 
O chefe das Forças de Defe-

sa de Israel, general Herzi Hale-
vi, afirmou que o Exército está 
pronto para a invasão terrestre 
na Faixa de Gaza. 

Herzi Halevi diz que as for-
ças terrestres estão “muito bem 
preparadas” para uma ofensi-
va na Faixa de Gaza. “Que-
remos levar o Hamas a um 
ponto de desintegração. Sua li-
derança, sua ala militar. É por 
isso que atacamos com grande 
força”, disse ele aos comandan-
tes da 146ª Divisão no norte de 

Israel. 
Ele justificou os atrasos no 

ataque terrestre. “Há conside-
rações táticas, operativas e es-
tratégicas, que nos deram mais 
tempo. E as forças que têm 
mais tempo preparam-se me-
lhor, e é isso que as forças estão 
a fazer agora”. 

O CONFLITO 
Nesta terça-feira (24), a guer-

ra em Israel contra o Hamas 
chega ao seu 18º dia marcado 
por uma série de ataques em 
regiões hospitalares.  

O governo israelense relata 
320 alvos atingidos pela Forças 
de Defesa de Israel. A atualiza-
ção no número de mortos feita 
pelo Ministério da Saúde da Pa-
lestina teve um aumento signi-
ficativo, ultrapassando a marca 
de 5.000 pessoas mortas. 

Foi informado que já são 
2.055 crianças mortas e 15.273 
pessoas feridas no conflito em 
Gaza. Nas últimas 24 horas, 

houve 436 mortes, incluindo 
182 crianças. Os ataques isra-
elenses se concentram princi-
palmente no sul da Faixa de 
Gaza. 

HAMAS LIBERTA DUAS 
REFÉNS ISRAELENSES 
O Hamas libertou ontem 

mais duas reféns mantidas na 
Faixa de Gaza desde o dia 7. O 
anúncio foi feito por Abu Ubai-
da, porta-voz do braço armado 
da facção terrorista. 

De acordo com o jornal is-
raelense Times of Israel, as 
duas mulheres são Yocheved 
Lifshitz, 85, e Nurit Cooper, 79. 
Os maridos das duas seguem 
como reféns em Gaza. 

O grupo terrorista afirmou 
que decidiu libertar as idosas 
“por razões de saúde e humani-
tárias”. Elas seriam moradoras 
do kibutz Nir Oz, atacado pelo 
Hamas. 

Imagens reproduzidas por 
canais egípcios mostram o mo-

ISRAEL ENFRENTA HAMAS EM PRIMEIRO  
COMBATE TERRESTRE NA FAIXA DE GAZA 

mento em que as reféns liber-
tadas deixam um carro da Cruz 
Vermelha após passarem pela 
passagem de Rafah, na frontei-
ra entre Gaza e o Egito. 

O Itamaraty confirmou 
nesta segunda-feira que há ao 

menos um brasileiro que vivia 
em Israel desaparecido desde o 
ataque do Hamas no sul do país 
do Oriente Médio em 7 de ou-
tubro. Acredita-se que ele possa 
ser um dos 222 reféns em mãos 
do Hamas. 

nacional / internacional

DA REDAÇÃO 
COM G1 

Uma aluna morreu e outros 
três ficaram feridos após um 
ataque a tiros dentro da Es-
cola Estadual Sapopemba, na 
Zona Leste de São Paulo, na 
manhã de ontem (23). A in-
formação foi confirmada pelo 
governo de São Paulo. 

Segundo a Secretaria da Se-
gurança Pública, um adoles-
cente de 16 anos, também 
aluno, entrou armado no co-

légio e efetuou os disparos. 
Ele foi apreendido junto com 
a arma e encaminhado à Cara 
da Infância e Juventude. Até 
a última atualização desta re-
portagem, a polícia não havia 
divulgado a motivação do ata-
que. 

“Todas as circunstâncias re-
lativas aos fatos são investiga-
das pelo 69º DP (Teotônio Vi-
lela), que promove diligências 
e a oitiva de testemunhas. A 
arma do crime, em situação 
regular, foi apreendida e enca-

minhada ao Instituto de Cri-
minalística. Após os exames 
legais no IML, o corpo da ví-
tima foi liberado aos familia-
res”. 

Ao todo, três estudantes 
foram atingidos pelos tiros. A 
vítima que não resistiu aos fe-
rimentos tinha sido baleada 
na cabeça. Outras duas foram 
feridas no tórax e na clavícula. 
Um quarto aluno se machu-
cou ao tentar fugir durante o 
ataque, de acordo com nota 
divulgada pelo governo esta-

dual. 
Ainda por meio de nota, 

a gestão estadual lamentou o 
ocorrido e disse que a prio-
ridade é prestar atendimento 
aos familiares das vítimas. 

“O governo de SP lamenta 
profundamente e se solidari-
za com as famílias das vítimas 
do ataque ocorrido na manhã 
desta segunda-feira (23) na 
Escola Estadual Sapopemba. 
Nesse momento, a prioridade 
é o atendimento às vítimas e 
apoio psicológico aos alunos, 

profissionais da educação e 
familiares.” 

A Polícia Militar foi chama-
da por volta das 7h30 para 
atender a ocorrência na Rua 
Senador Lino Coelho. O ata-
que teria ocorrido às 7h20. O 
helicóptero da corporação e 
20 viaturas da PM foram envi-
ados ao local. 

Pais de alunos foram até a 
unidade após serem informa-
dos do ataque.  Moradores do 
bairro relataram o desespero 
ao ouvir os tiros. 

“Eu moro na mesma rua 
da escola. Eu estava tomando 
café para ir trabalhar, e eu e 
meu irmão ouvimos em torno 
de três tiros. Meu irmão ouviu 
gritos, eu subi para o quarto 
e abri a janela. E vi o pesso-
al saindo correndo da escola. 
Fui em frente à escola para 
saber o que houve, aí soube 
da notícia. Foi muito rápido”, 
contou uma testemunha. 

O ataque dessa segunda é o 
segundo registrado na capital 
paulista somente neste ano. 

ATAQUE COM TIROS MATA ESTUDANTE  
E DEIxA OUTROS TRÊS FERIDOS EM SP 
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mercadoalagoas@gazetaweb.com

ExcElência Em alagoas 
A Agreste Saneamento foi finalista pelo terceiro ano se-
guido do Prêmio Nacional de Qualidade no Saneamento, 
considerado o “Oscar” do setor. 

catEgoria 
A empresa alagoana que atua em 10 municípios do Agres-
te do estado receberá a premiação na categoria AMEGSA 
ESG (As Melhores em Gestão no Saneamento Ambiental, 
incluindo práticas de governança ESG). 

rEprodutorEs 
O Leilão Reprodutores Provados Santa Nazaré e Varrela 
Pecuária, com a oferta de lotes de touros nelore PO, no do-
mingo (22), somou junto à edição de venda de fêmeas o 
valor de R$ 7 milhões, com mais de 150 animais sendo co-
mercializado para o mercado nacional através de 12 esta-
dos do Brasil.  

média, 
Segundo registro da Agreste Leilões, o leilão registrou re-
corde nacional, com animais sendo adquiridos em média 
por R$ 24.300,00. Já a venda do touro nelore DELÍRIO 
SANTA NAZARÉ foi destaque da tarde, sendo arrematado 
pela bagatela de R$ 80 mil.  

sucEsso 
O primeiro final de semana da Expoagro-AL foi marcado 
pela grande presença de público entre visitantes, exposi-
tores, criadores e profissionais no Parque da Pecuária. A 
estimativa, segundo a ACA, é que cerca de 7 mil pessoas 
passaram pela Exposição.  

atraçõEs  
Com cavalhada, Fazendinha, passeio com animais, show 
infantil e apresentações culturais nos estandes, o publico 
superou as expectativas da ACA e da Organização Arnon 
de Melo. A exposição segue com atrações entre os seus 70 
estandes e animais distribuídos entre as 190 baias para 
equinos, 512 acomodações para bovinos e 156 de ovinos. 

Visitando 
Maior evento dos setor no Norte e Nordeste, a Exposição 
também recebeu em sua estreia representantes de enti-
dades nacionais, como o presidente da Associação Bra-
sileira dos Criadores do Zebu (ABCZ), Gabriel Garcia, e a 
diretora da Agência Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa) Elizabeth Fernandes.  

nElorE  
Leilão Nelore Barros Correia deu a largada para a bateria 
de leilões deste ano. O remate faturou R$ 866.000,00 com 
a oferta de fêmeas e touros nelore. A fêmea A515 B.COR-
REIA estrelou entre os destaques do leilão, sendo vendida 
por R$ 58.500,00. 

santa inês  
A Expoagro abriu as atividades técnica de sua programa-
ção com a admissão e pesagem da raça Santa Inês. Até o 
próximo sábado, 28, o evento sedia a Exposição Nacional 
Santa Inês, contando com 600 animais.  

mulhErEs do agro 
Nesta terça-feira, 24, a Expoagro Alagoas recebe o Encon-
tro Mulheres do Agro, das 8h às 16h, na Casa do Criador. O 
evento vai reunir representantes e profissionais do setor 
para discutir o fomento à atuação feminina no agro. Pa-
lestras, bate-papo e debates vão integrar a programação.  

positiVo 
O Leilão Nelore Positivo comanda a batida do martelo 
desta terça-feira, 24, na Expoagro. O criador Celso Pontes 
de Miranda fará uma das maiores ofertas da raça nelore, 
com mais de 100 lotes, com produtos que vão atender a 
todas as categorias de criação comercial e para o melho-
ramento genético.  

safra  
A safra 23/24 segue a pleno vapor em Alagoas. Iniciado na 
segunda quinzena de agosto, o ciclo responde por mais de 
3,3 milhões de toneladas de cana processadas.  

comparatiVo  
De acordo com o boletim quinzenal de nº 03, divulgado 
pelo Sindaçúcar-AL e com posição da moagem acumulada 
até o dia 15 de outubro, a variação de crescimento face ao 
mesmo período da safra passada foi de 6,4%.  

nEgatiVa  
O levantamento conta com os dados de produção das 15 
unidades industriais em operação no ciclo atual da cana 
em Alagoas. Entre elas, apenas quatro registaram uma 
variação negativa na quantidade de cana esmagada em 
comparação à moagem passada, oscilando entre -16,7% e 
4,5%.  

MERCADO 
ALAGOAS

MARCOS RODRIGUES 
rEpÓrtEr 

A chegada da segunda qu-
inzena do mês de outubro é 
também o momento do co-
mércio mudar a decoração 
e entrar no clima das festas 
de fim de ano. E com elas 
as contratações temporárias 
para atender a demanda do 
consumo, que este ano chega 
com uma expectativa muito 
boa para as vendas.  

Segundo a presidente da 
Aliança Comercial de Maceió, 
a empresária Andreia Geral-
do, elas podem ser até 30% 
maior que o volume regista-
do no ano passado, enquan-
to as vendas podem aumen-
tar 6,5% na comparação com 
o mesmo período de 2022. 

“Há uma expectativa de 
aumento de 20% a 30% na 
contratação temporária em 
Maceió em relação ao ano 
passado. Isso se deve a uma 
série de fatores, incluindo a  
expectativa de crescimento 
nas vendas do comércio vare-
jista, que deve chegar a 6,5% 
no Natal deste ano, de acor-
do com a Confederação Na-
cional do Comércio (CNC); a 
estabilidade econômica, com 
inflação controlada e juros em 
queda, e o aumento da confi-
ança do consumidor que está 
disposto a gastar mais”, enu-
mera. 

E isso se soma a um ce-
nário que tem, no momen-
to, o governo criando chan-
ces do consumidor retomar o 
crédito renegociando dívidas 
com o programa Desenrola 
Brasil, o aumento do empre-
go na construção civil, Estado 

NÚMERO DE EMPREGOS 
TEMPORÁRIOS DEVE 

CRESCER 30% EM MACEIÓ 
otimistas com a economia alagoana, empresários estimam um 

aumento de 6,5% no volume de vendas na comparação com 2022 
AILTON CRUZ – ARQUIVO GA 

Comércio deve registrar aumento nas vendas e na contratação de temporários este ano 

e município pagando dentro 
do mês trabalhado. Há ainda 
a Black Friday, em novembro, 
que também já entrou no ca-
lendário como um impulsio-
nador nas vendas. 

“Todos esses fatores con-
tribuem para o aumento da 
contratação temporária. Os 
salários em dia de Estado 
e prefeitura liberam recursos 
para o consumo, o Desenrola 
ajuda as empresas a renegoci-
ar dívidas e a Black Friday é 
uma oportunidade de impul-
sionar as vendas. O aumento 
da empregabilidade na cons-
trução civil também contri-
bui, pois aumenta o poder de 
compra da população”, com-
pletou a presidente da Aliança 
Comercial.  

OTIMISMO 
A palavra do momento 

entre os empresários é apro-
veitar o otimismo, tanto de 
quem vende como de quem 

compra. Isto porque o cenário 
econômico favorável com es-
tagnação do avanço dos juros 
e o fim da desaceleração, até 
o ano passado, tem motivan-
do novos investimentos por 
parte do comércio. Ou seja, 
há quem queira comprar um 
pouco mais e quem precisa 
vender. O resultado é mais de-
manda associada a contrata-
ção de mais mão de obra para 
atendê-la. 

“Existe um otimismo maior 
este ano, pois os fatores eco-
nômicos estão mais favorá-
veis. No ano passado, o país 
ainda estava em recuperação 
da pandemia, o que limita-
va o crescimento das ven-
das. Neste ano, com a econo-
mia mais estável, as empresas 
estão mais confiantes para 
contratar novos funcionários. 
Com base nessas informa-
ções, a Aliança Comercial ava-
lia que o Natal deste ano será 
um bom momento para o co-

mércio varejista em Maceió”, 
acredita Andreia. 

Desde o final de semana 
passado já existem empresá-
rios atualizando as decora-
ções nas vitrines. Com a che-
gada das novas mercadorias 
para o momento crucial das 
vendas de Natal, cada seg-
mento se articula para expor 
e atrair o consumidor. Tudo 
é feito pensando na atra-
ção direta, afinal, é necessário 
novas estratégias para tornar 
as vendas tão atraentes quan-
to os cliques nos aplicativos 
de compra.  

Nesse quesito, os empresá-
rios acreditam que a presen-
ça de vendedores que saibam 
cativar e apresentar os pro-
dutos pode fazer toda a di-
ferença na venda para quem 
dá um passo para dentro da 
loja. Isso, aliado às facilidades 
no pagamento,é a combina-
ção perfeita para a conclusão 
da venda. 

CRISTIANE GERCINA 
folhaprEss 

São Paulo, SP – A Receita 
Federal abre, a partir das 10h 
desta terça-feira (24), a con-
sulta ao lote residual do Im-
posto de Renda 2023 do mês 
de outubro. Serão contempla-
dos 354,5 mil contribuintes, 
entre prioritários e não prio-
ritários, que vão receber R$ 
643,3 milhões. 

O crédito bancário aos con-
tribuintes será feito na pró-
xima terça, dia 31, na conta 
informada na hora da declara-
ção ou por Pix. O lote residu-
al contempla cidadãos que sa-
íram da malha fina do IR de 
2023 ou de anos anteriores. 

Segundo o fisco, do total 
pago, R$ 427,3 milhões são 
para os contribuintes que têm 
prioridade legal, sendo 6.106 
idosos acima de 80 anos, 54,4 
mil contribuintes entre 60 e 79 

anos, 6.491 com alguma de-
ficiência física ou mental ou 
doença grave, 16,9 mil contri-
buintes cuja maior fonte de 
renda seja o magistério e 119 
mil que não possuem priori-
dade legal, mas que receberão 
antes por terem feito a decla-
ração pré-preenchida ou es-
colhido o Pix como forma de 
pagamento. Foram contem-
plados ainda 151,6 mil contri-
buintes não prioritários. 

COMO FAZER 
A consulta é feita pela inter-

net, no site da Receita Federal. 
O contribuinte precisa infor-
mar o número do CPF, a data 
de nascimento e os dados so-
licitados na tela. Por essa con-
sulta mais simples, o sistema 
não informa o valor da resti-
tuição, mas para quem entrar 
no lote aparecerá que o paga-
mento será feito no dia 29 e da 
forma indicada pelo contribu-

inte, se conta bancária ou Pix. 
A Receita informa que dis-

ponibiliza ainda o aplicativo 
para tablet e celular no qual é 
possível consultar diretamen-
te a liberação da restituição, 
além de situação cadastral de 
uma inscrição no CPF, por 
exemplo. 

A consulta feita pelo Por-
tal e-CAC, que é o Centro de 
Atendimento Virtual do fisco, 
é mais completa. Para isso, é 
preciso ter senha gov.br nível 
prata ou ouro. Veja o que 
fazer: 

Acesse o Portal e-CAC e vá 
em “Entrar com gov.br” 

Na página seguinte, infor-
me o CPF e vá em “Continuar” 

Depois, digite a senha e vá 
em “Entrar” 

Em “Serviços em desta-
que”, vá em “Meu Imposto de 
Renda (Extrato da Dirpf)” 

Se, por algum motivo, o ci-
dadão não receber os valores, 

seja porque errou ao informar 
algum dado da conta ou por-
que a conta foi fechada, os va-
lores ficarão disponíveis para 
resgate por até um ano no 
Banco do Brasil. 

Neste caso, o contribu-
inte poderá reagendar o 
crédito no Portal BB, em 
https://www.bb.com.br/irpf, 
ou ligando para a Central de 
Relacionamento BB por meio 
dos telefones 4004-0001 (ca-
pitais), 0800-7290001 (demais 
localidades) e 0800-7290088 
(telefone especial exclusivo 
para deficientes auditivos). 

Caso o pagamento não seja 
solicitado no prazo de um 
ano, é possível reagendar o 
depósito por meio do portal e-
CAC, em “Declarações e De-
monstrativos”. Depois, vá em 
“Meu Imposto de Renda” e cli-
que em “Solicitar restituição 
não resgatada na rede bancá-
ria”. 

RECEITA ABRE CONSULTA A LOTE 
RESIDUAL DO IR NESTA TERÇA  
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ANNA CLÁUDIA ALMEIDA 
rEpÓrtEr 

A 73ª Expoagro abriu as por-
tas do Parque da Pecuária, em 
Maceió, nesse domingo (23), 
e quem marcou presença no 
evento foi a diretora geral da 
Agência Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) Gado 
de Leite, Elizabeth Fernandes. 
Ela reconheceu a importância 
do evento e elogiou o trabalho 
de melhoramento genético de-
senvolvido pelos pecuaristas de 
Alagoas. 

“Alagoas compõe uma bacia 
leiteira junto a Sergipe e Per-
nambuco, com uma grande re-
levância e importante partici-
pação na produção nacional e, 
no caso específico de Alagoas, 
a gente tem nascidos que lide-
ram o ranking de melhor pro-
dutividade, tem um gado de 
qualidade, pessoas comprome-
tidas com o agro, então Alagoas 
sempre está de parabéns”, elo-
giou Elizabeth. 

Para a diretora da Embrapa, 
um evento consolidado como 

a Expoagro garante credibilida-
de para a cadeia produtiva con-
quistar a genética na pecuá-
ria leiteira e pecuária de corte 
no Brasil. “Os produtores vêm 
até aqui para adquirir no leilão 
uma genética que eleve o reba-
nho de sua fazenda”, enfatiza. 

Ela explica ainda que a Em-
brapa tem em todo o Brasil 
cinco programas de melhora-
mento genético para as raças 
holandesa, gir leiteiro, guzerá, 
girolando e jersey e que a em-
presa tem em seus objetivos a 
criação de soluções para o setor 
leiteiro. 

“Nós temos, por exemplo, 
para a raça girolando, no qual 
o Domício Silva [presidente da 
Associação dos Criadores de 
Alagoas, responsável pela Ex-
poagro], é também o presiden-
te da Associação dos Criadores 
da Raça, um programa que tem 
mais de 30 anos, e, a cada ano, 
a gente lança novas caracterís-
ticas que são repassadas; então 
esse programa elevou muito a 
produtividade dessas raças”. 
*com informações da assessoria. 

DIRETORA DA EMBRAPA DESTACA 
DESENVOLVIMENTO GENÉTICO EM AL 

Elizabeth fernandes diz que Expoagro garante credibilidade para a cadeia produtiva 
DIVULGAÇÃO 

Elizabeth Fernandes elogiou o trabalho de melhoramento genético dos rebanhos em AL 

WELLTON MÁXIMO 
agência Brasil 

Os profissionais liberais 
terão uma alíquota diferen-
ciada de impostos na refor-
ma tributária, disse nesta se-
gunda-feira (23) o relator da 
proposta no Senado, Eduar-
do Braga (MDB-AM). O texto 
também preverá um valor 
para o Fundo de Desenvolvi-
mento Regional (FDR) maior 
que os R$ 40 bilhões aprova-
dos pela Câmara dos Deputa-
dos, informação confirmada 
posteriormente pelo ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad. 

Eduardo Braga pretende 
entregar o relatório da pro-
posta de emenda à Consti-
tuição (PEC) até esta terça-
feira (24) à noite. Ele se reu-
niu com Haddad nesta manhã 
para acertar os detalhes finais 
do parecer. 

Segundo o senador, a alí-
quota específica para os ser-
viços prestados pelos profissi-
onais liberais, como médicos, 
advogados, contadores, enge-
nheiros, dentistas, arquitetos 
e outros, ainda não foi deci-
dida. Ele informou ter apre-
sentado uma contraproposta 

a uma sugestão da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
com um valor intermediário 
para a alíquota. 

“Tem aqueles profissionais 
[liberais] que estão no Sim-
ples [Nacional] e aqueles que 
estão acima do [limite de 
faturamento do] Simples. A 
carga tributária aprovada pelo 
texto da Câmara aumentava 
o tributo sobremaneira para 
esses profissionais [que fa-
turam mais que o Simples]. 
É aquele ditado: nem tanto, 
nem tão pouco”, disse. 

Regime especial para micro 
e pequenas empresas, o Sim-
ples prevê alíquotas especiais 
para microempresas que fatu-
rem até R$ 360 mil por ano e 
para pequenas empresas, que 
faturem até R$ 4,8 milhões 
por ano. 

FUNDO DE 
DESENVOLVIMENTO 
Tanto Braga quanto Had-

dad confirmaram que o 
Fundo de Desenvolvimento 
Regional (FDR), que compen-
sará estados que perderão in-
centivos fiscais após a re-
forma tributária, aumentará, 
mas nenhum dos dois citou 
valores. A Câmara aprovou R$ 

40 bilhões, mas diversos esta-
dos pedem um orçamento de 
R$ 75 bilhões a R$ 80 bilhões. 

“Nós vamos ampliar um 
pouco, num patamar suficien-
te para atender o pleito”, disse 
Haddad, ao deixar o prédio 
da Fazenda durante a tarde 
para se reunir com o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG). Segundo Braga, 
o valor subirá para diminuir a 
concentração do desenvolvi-
mento econômico em poucas 
regiões do país. “Quanto mais 
robusto [o FDR], mais robusta 
será a política de desconcen-
tração da economia.” 

O relator confirmou ainda 
que vai inserir uma Contribui-
ção sobre Intervenção no Do-
mínio Econômico (Cide) para 
bens produzidos fora da Zona 
Franca de Manaus para man-
ter as vantagens fiscais da re-
gião produtora. 

REVISÃO PERIÓDICA 
Braga disse que proporá 

uma revisão dos regimes di-
ferenciados (setores com be-
nefícios especiais) na refor-
ma tributária a cada cinco 
anos. Entre esses regimes, in-
formou, estarão os de bens de 
capital (máquinas e equipa-

mentos usados na produção) 
e saneamento básico. “Este é 
um importante sinal para o 
mercado e a nação brasileira, 
uma análise do custo-benefí-
cio.” 

Em relação a uma trava 
para a carga tributária, limite 
máximo para o peso dos tri-
butos na economia, Braga in-
formou que o valor não será 
fixo, mas calculado com base 
em uma fórmula matemática 
móvel. “É uma equação, que 
representa o período anteri-
or à implantação [da reforma] 
e durante a implantação que 
vai aferindo a carga tributá-
ria”, explicou. “Ela vai auferin-
do e apontando o tamanho da 
carga tributária. Se exceder no 
ano subsequente, há correção 
da alíquota [para baixo].” 

DATAS 
Braga conversou nesta se-

gunda-feira com o relator da 
reforma tributária na Câma-
ra, deputado Aguinaldo Ribei-
ro (PP-PB). Se o parecer for 
protocolado nesta terça, será 
lido na quarta-feira (25) na Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) do Senado. De acor-
do com o senador, caso esses 
prazos sejam cumpridos, será 

PROFISSIONAL LIBERAL TERÁ ALÍQUOTA 
DIFERENCIADA NA REFORMA TRIBUTÁRIA 

VALTER CAMPANATO / AGÊNCIA BRAISL 

Ministro Haddad se reuniu com o senador Eduardo Braga 
para acertar os detalhes finais do parecer da reforma 

possível votar a reforma tribu-
tária na CCJ até 7 de novem-
bro. 

Após a aprovação no plená-
rio do Senado, a reforma tribu-
tária terá de voltar à Câmara 
dos Deputados para uma nova 
votação. Isso ocorrerá porque 
o texto, diferentemente das 
demais PECs, não será fatia-
do e será reenviado na ínte-
gra para os deputados. À tarde, 
o ministro de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, 
e líderes partidários reuniram-
se com Haddad no ministério. 
Padilha confirmou que quer 
que a Câmara vote a reforma 

tributária até o fim do ano. 
A PEC da Reforma Tributá-

ria foi aprovada pela Câma-
ra dos Deputados em julho e 
sofrerá mudanças no Senado. 
Braga afirmou que vai con-
versar ainda nesta segunda-
feira sobre as alterações com 
o relator do texto da Câma-
ra, Aguinaldo Ribeiro. Manti-
da a expectativa de protoco-
lar o relatório na terça-feira, o 
senador afirma que deve ler o 
texto no dia seguinte na Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), para que a PEC seja 
votada na CCJ até 7 de novem-
bro. . 

AGÊNCIA BRASIL 
 
O alívio no mercado norte-

americano fez o dólar aproxi-
mar-se de R$ 5 e fechar no 
menor nível em quase um 
mês. A bolsa de valores tam-
bém caiu, influenciada por um 
anúncio da Petrobras. 

O dólar comercial encerrou 
esta segunda-feira (23) vendi-
do a R$ 5,017, com queda de 
R$ 0,014 (-0,29%). Por volta das 

14h, a cotação chegou a operar 
abaixo dos R$ 5, mas não con-
seguiu sustentar a queda du-
rante o restante da tarde. 

A moeda norte-americana 
está no menor valor desde 26 
de setembro, quando era ven-
dida a R$ 4,98. Com o desem-
penho desta segunda, a divisa, 
que subia em outubro, acumu-
la queda de 0,2% no mês. Em 
2023, o dólar cai 4,98%. 

IBOVESPA 
O otimismo no câmbio 

não se repetiu no mercado 
de ações. O índice Iboves-
pa, da B3, fechou aos 112.784 
pontos, com recuo de 0,33%. 
Essa foi a quinta queda se-
guida da bolsa. O indica-
dor chegou a operar em alta, 
mas passou a cair após o 
anúncio de que a Petrobras 
está fazendo uma proposta 
para reformular o estatuto 

social da empresa. 
As ações ordinárias (com 

direito a voto em assem-
bleia de acionistas) da Petro-
bras caíram 5,81%. Os papéis 
preferenciais (com preferên-
cia na distribuição de divi-
dendos) despencaram 6,37%. 
Como as ações da companhia 
têm maior peso no índice Ibo-
vespa, a queda influenciou o 
desempenho da bolsa brasi-
leira. 

Em todo o planeta, o dólar 
caiu e as bolsas tiveram um 
dia de alta com a redução 
das tensões no mercado fi-
nanceiro norte-americano. As 
taxas dos títulos do Tesou-
ro norte-americano de longo 
prazo, que há poucas sema-
nas atingiram o maior nível 
desde 2007, recuaram forte-
mente nesta segunda. Quedas 
nos juros dessas aplicações, 
consideradas o investimento 

mais seguro do mundo, esti-
mulam a entrada de capitais 
em países emergentes, como 
o Brasil. 

Apesar do agravamento do 
conflito entre Israel e o grupo 
palestino Hamas, o merca-
do financeiro ainda não so-
freu turbulências significati-
vas porque a guerra, a menos 
que se alastre pelo Oriente 
Médio, tem pequeno impacto 
na produção de petróleo. . 

DÓLAR CAI PARA R$ 5,01 COM ALÍVIO NOS EUA 
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LANCE! 
 

O Botafogo teve nega-
do nessa segunda-feira (23) 
o pedido encaminhado ao 
Superior Tribunal de Justi-
ça Desportiva (STJD) para 
manter a data prevista para 
o jogo contra Fortaleza. 
O Alvinegro estava tentan-
do reverter o adiamento o 
duelo contra a equipe ce-
arense, no Castelão (CE), 
marcada para esta terça 
(24), pela 29ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A 
CBF ainda vai determinar 
uma nova data para a reali-
zação do confronto.  

Na decisão contra o pe-
dido do Glorioso, o presi-
dente do STJD, José Perdiz, 
considerou a autonomia do 
Departamento de Competi-
ções da CBF para transferir 
o confronto para data ainda 
a ser definida. 

Mesmo com a dúvida 

sobre a realização do duelo 
nesta semana, o elenco do 
Botafogo treinou normal-
mente na manhã dessa se-
gunda. Pela programação 
do clube carioca, a dele-
gação planejava embarcar 
para a capital do Ceará às 15 
horas, mas devido à decisão 
do STJD, o voo foi cancela-
do. 

A decisão de adiamento 
por parte da CBF aconte-
ceu devido aos problemas 
ocorridos durante o duelo 
entre Botafogo e Athletico-
PR. Iniciado no sábado, o 
primeiro tempo foi afeta-
do por quedas sucessivas de 
iluminação no Estádio Nil-
ton Santos. A segunda etapa 
foi marcada para o dia se-
guinte, sem público. 

O artigo 26 do Regula-
mento Geral de Competi-
ções prevê um espaçamento 
de 66 horas entre dois jogos 
de uma equipe.  

GE 
 

A XP Investimentos anun-
ciou ao mercado finan-
ceiro o encerramento da 
captação de verba para 
o fundo de investimentos 
Sports Media Futebol Brasi-
leiro. A empresa conseguiu 
levantar R$ 405 milhões, 
metade do valor que estava 
previsto para este fundo: R$ 
800 milhões.  

O dinheiro faz parte da 
estrutura montada pelos in-
vestidores da Liga Forte Fu-
tebol, grupo de dirigentes 
que negocia a criação de 
uma liga para o Campeo-
nato Brasileiro, incluindo a 
dupla alagoana CRB e CSA. 
Eles prometeram R$ 2,6 bi-
lhões e, obtidos esses R$ 405 
milhões, ainda precisam en-
contrar R$ 2,2 bilhões. 

No total, 7.276 pessoas 
ou empresas toparam par-
ticipar do fundo, com in-
vestimentos de no mínimo 
R$ 10 mil. Nomes não são 

revelados, mas sabe-se que 
344 delas têm envolvimen-
to com o fundo — sendo só-
cios, administradores, pre-
postos, entre outras ligações 
formais. 

A XP assessora o Forte 
Futebol na viabilização da 
liga e montou um fundo 
de investimentos, que cha-
mou de Sports Media Fu-
tebol Brasileiro, com a ex-
pectativa de captar R$ 800 
milhões. A captação come-
çou em 31 de agosto e acaba 
de terminar, com a metade 
da meta alcançada. 

Atualmente, os times que 
fazem parte da Liga Forte 
Futebol são os seguintes: 
Athletico-PR, América-MG, 
Atlético-GO, Avaí, Brusque, 
Chapecoense, Ceará, Criciú-
ma, CRB, CSA, Cuiabá, Fi-
gueirense, Fluminense, For-
taleza, Goiás, Internacional, 
Juventude, Londrina, Náu-
tico, Operário Ferroviário, 
Sport, Tombense e Vila 
Nova.  

STJD MANTÉM ADIAMENTO 
DE FORTALEZA X BOTA 

FORTE FUTEBOL CAPTA 
METADE DO VALOR TOTAL 

VITOR SILVA/BOTAFOGO 

DIVULGAÇÃO 

Partida entre Fortaleza e Botafogo, que aconteceria no 
Castelão, foi adiada para uma data ainda não definida 

Liga Forte Futebol é composta por mais de 20 clubes do 
futebol brasileiro, incluindo a dupla CRB e CSA 

GUILHERME NOBRE* 
FERNANDA MEDEIROS 
EstagiÁrio E Editora 

O revés do CRB contra o 
Criciúma, nesse sábado (21), 
foi duro de muitas formas. 
Além de praticamente minar as 
chances de acesso regatianas, o 
triunfo catarinense também foi 
responsável por quebrar uma 
enorme invencibilidade de Da-
niel Paulista sob o comando al-
virrubro, já que o treinador não 
perdia como mandante desde 
setembro de 2022.  

A última e única vez que o 
Galo havia perdido no Estádio 
Rei Pelé, no comando de Da-
niel Paulista, foi ainda na pri-
meira passagem do técnico, na 
Série B do ano passado. Na 
ocasião, em 17 de setembro 
de 2022, o CRB perdeu para 
o Cruzeiro, pela 30ª rodada da 
competição. Ou seja, a dura-
ção da invencibilidade de Da-
niel durou 13 meses.  

Vale lembrar que Daniel 
Paulista foi demitido do cargo 
e não disputou Campeonato 
Alagoano, Copa do Nordeste e 
Copa do Brasil. O treinador só 
retornou ao time regatiano em 
junho deste ano.  

Na época em que Daniel es-
tava fora, o CRB chegou a per-
der dois jogos como mandante, 
para Vila Nova e Juventude, jus-
tamente na Série B deste ano. 
Na temporada, o Galo foi man-
dante em 29 jogos, vencendo 
19, empatando sete e perdendo 
só três.  

CRB DE DANIEL PAULISTA 
VOLTA A PERDER EM CASA 

APÓS MAIS DE UM ANO 
com a derrota para o criciúma, sábado (21), galo é derrotado   
como mandante na série B, após 12 jogos de invencibilidade 

AILTON CRUZ 

Daniel Paulista já comandou o Galo em 27 jogos como mandante, no Trapichão 

Daniel Paulista já coman-
dou o Galo em 27 jogos no Tra-
pichão, atuando como man-
dante. O histórico é positivo, 
já que são 15 vitórias, dez em-
pates e apenas duas derrotas. 
O aproveitamento do técnico é 
de 67,9%.  

Porém, além disso, a vitó-
ria do Criciúma também que-
brou a boa sequência do CRB 
no campeonato em si. Eram 12 
partidas seguidas sem saber o 
que é perder no Rei Pelé. Outro 
tabu que o Tigre quebrou foi o 
de vencer em Maceió, algo que 
não acontecia desde 2017.  

Na Série B deste ano, no en-
tanto, o Regatas não tem do 
que reclamar jogando no Tra-
pichão, pois sua campanha em 
casa, mesmo com a recente 
derrota, é muito positiva. Com 

nove triunfos, cinco empates 
e três derrotas, o CRB tem a 
7ª melhor campanha dos man-
dantes. 

CHANCES DESPENCAM 
Mais uma rodada se pas-

sou e o CRB segue piorando 
seus números. Para boa parte 
da torcida, o acesso já estava 
distante. E, após o time perder 
para o Criciúma, o que já era 
difícil, tornou-se praticamen-
te impossível. Por se tratar de 
um duelo direto, a derrota fez 
com que o Galo atingisse so-
mente 0,9% de chance de aces-
so. O Instituto de Matemáti-
ca da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) coloca o 
Alvirrubro como o time com 
menos chances de subir, entre 
os dez que ainda possuem al-

guma porcentagem. 

SAF NA ASSEMBLEIA  
Na tarde dessa segunda (23), 

o CRB esteve presente na ses-
são pública proposta pelo de-
putado Silvio Camelo, sobre 
Sociedade Anônima do Fute-
bol, realizada na na Assembleia 
Legislativa do Estado de Ala-
goas (ALE). O tema da discus-
são foi: “Debate sobre a atua-
ção da Sociedade Anônima do 
Futebol (SAF) no Futebol Ala-
goano”.  

O Galo foi representado na 
sessão pelo seu presidente, 
Mário Marroquim, além do 
presidente do Conselho Deli-
berativo, Kennedy Calheiros, e 
do vice-presidente do Conse-
lho, Eduardo Marinho. 
* sob supervisão da editoria de Esportes. 

GUILHERME NOBRE* 
FERNANDA MEDEIROS 
EstagiÁrio E Editora 

O período de férias do CSA 
está chegando ao fim, mas 
nada de nomes de reforços 
revelados. Contudo, há um 
nome na mira da diretoria: o 
do volante Pedro Favela, de 
24 anos. O jogador, que esta-
va atuando no São José, de 
São Paulo, pode ser anunci-
ado pelo Azulão a qualquer 
momento.  

De acordo com Warner Oli-
veira, repórter do Timaço na 
Gazeta, primeiramente, a im-
prensa de São José dos Cam-
pos comunicou que o Azu-
lão e o jogador possuem um 
acerto. Sendo assim, o anún-
cio pode estar próximo.  

A Gazeta de Alagoas tam-
bém apurou com uma fonte 
que o acordo entre o jogador 
e o clube já teria sido fecha-
do. Já outra fonte de dentro do 
próprio CSA disse que ainda 
não houve acerto entre o Azu-
lão e o atleta, mas que estão 
conversando, ainda em nego-
ciações.  

Em meio a isso tudo, a di-
retoria azulina ainda não con-
firmou o reforço oficialmente 
e não há prazo para que isso 

aconteça. O que se sabe nos 
bastidores é que o clube pre-
tende anunciar um pacote de 
contratações.  

“O diretor de futebol não 
me passou nada de oficial 
[sobre o Favela] e todos os 
anúncios serão feitos pelas 
redes do clube. Eu realmente 
não sei. Espero que sim. Pes-
quisei e me parece bom joga-
dor”, disse o assessor de im-
prensa do Azulão, Oscar de 
Melo.  

A Gazeta também entrou 
em contato com a diretoria da 
Águia, mas nenhuma respos-
ta foi dada até o fechamento 
desta matéria.  

Cria do futebol paulista, 
Favela nunca atuou em um 
time nordestino, entretanto, 
conseguiu grande destaque 
nesta temporada, sobretudo 
na Copa Paulista. Entre a 3ª 
Divisão do Campeonato Pau-
lista e a Copa, foram 33 jogos 
disputados e incríveis cinco 
gols marcados.  

Inclusive, o volante ajudou 
o São José na chegada à gran-
de final da Copa Paulista, po-
sição que rendeu ao clube 
uma vaga na Série D do ano 
que vem. Na sua carreira, 
ainda jogou no América-SP, 
Osvaldo Cruz, VOCEM, Goiâ-

VOLANTE PEDRO FAVELA ESTÁ  
NA MIRA DO CSA PARA 2024 

RAFAEL ASSUNÇÃO 

Volante Pedro Favela não deve renovar o seu contrato com o 
São José, onde foi vice-campeão da Copa Paulista deste ano 

nia e Democrata de Governa-
dor Valadares-MG. 

DEBATE 
Nessa segunda-feira (23), o 

CSA participou de uma au-
diência pública na Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
Alagoas, para tratar de alguns 
assuntos referentes à Socieda-
de Anônima do Futebol (SAF).  

A audiência serviu para de-
bater o tema e trazer o assun-
to à tona dentro do futebol 
alagoano. Um dos principais 

defensores da SAF no Estado, 
o presidente Rafael Tenório 
esteve representando o time 
azulino, além de ter discursa-
do para os parlamentares. 

Estiveram na sessão repre-
sentantes de clubes do Es-
tado, imprensa, entre outros 
interessados no assunto, que 
puderam esclarecer dúvidas 
com Gilberto Gornati, advo-
gado e professor de Direito da 
FGV de São Paulo, e especia-
lista em SAF. 
* sob supervisão da editoria de Esportes.  



JARAGUÁ,  
PAISAGEM-MIRAGEM 

DA REDAÇÃO 
com assEssoria 

O Museu da Imagem e do Som de 
Alagoas (Misa) recebe, de 25 de outu-
bro a 24 de novembro, a exposição “Ja-
raguá, Paisagem-Miragem”, com foto-
grafias de Flávia Gazzanéo e pinturas 
de Paulo Santana. A abertura ocorrerá 
amanhã (25), a partir de 20h, e conta-
rá com vernissage para o público pre-
sente conhecer em primeira mão a cu-
radoria das obras expostas. A entrada é 
gratuita. 

Com curadoria de Francisco Oitici-
ca, a mostra reúne 14 fotografias e 36 
pinturas e pretende impactar as pes-
soas com os ambientes retratados nas 
obras, despertando o público para a 
importância e a beleza do Centro Pes-
queiro de Maceió. Além disso, o intuito 
é mostrar as transformações urbanas 
que foram interferindo na estrutura do 
ambiente.  

“Queremos que, ao entrar em con-
tato com as obras expostas, o público 
tenha orgulho de ter um lugar como Ja-
raguá e sinta vontade de frequentar o 
local, de consumir os produtos oriun-
dos da pesca, de torná-lo uma área de 
convivência e apreciação da paisagem 
natural, com barcos, pescadores e gar-
ças”, comentaram os artistas.  

“A exposição está imperdível. A mos-
tra é uma celebração da beleza do Cen-
tro Pesqueiro de Maceió. Ao visitar, es-
peramos que o público se apaixone 
pelo bairro, sinta o desejo de apreciar 
sua paisagem natural e apoiar a comu-
nidade local.”, disse a secretária de Es-
tado da Cultura e Economia Criativa, 
Mellina Freitas. 

Natural de Maceió, Flávia Azevedo 
Gazzanéo tem 54 anos e iniciou a car-
reira profissional na fotografia no ano 
de 2021. Porém, a paixão pela fotogra-
fia vem desde a adolescência, quando 
ganhou sua primeira câmera fotográ-
fica. Fez diversos cursos de fotografia, 
história da arte e pintura. Atualmente, 
tem se dedicado fortemente à fotogra-
fia documental e à fotografia artística.  

Para ela, a fotografia é uma forma 
de expressão artística, uma linguagem 

imagética transformadora dos espaços 
e das situações cotidianas, elevando-
os a outras dimensões, além de ser um 
potente instrumento de manifestação 
sociocultural capaz de suscitar discus-
sões relevantes e de proporcionar visi-
bilidade a grupos sociais e a espaços 
pouco acessados pela maioria da soci-
edade.  

Atualmente faz parte do Grupo PSG 
de estudos e aperfeiçoamento das téc-
nicas do Photoshop, comandado pelo 
fotógrafo e professor paraense Jorge 
Teixeira, e também faz mentoria em 
fotografia com o fotógrafo e professor 
alagoano Jorge Vieira.  

Já Paulo de Tarso Lemos Santana é 
natural do Recife (PE), tem 64 anos, 
passou a morar em Maceió a partir de 
1965 e iniciou a sua educação artística 
em 1967 na escolinha de artes do edu-
cador e artista Getúlio Motta.  

Retorna ao Recife em 1977 para cur-
sar engenharia civil na UFPE e no in-
tervalo de 1979 a 1982 frequenta para-
lelamente o Curso Integral de Pintura, 
do artista plástico Jacques Weyne, onde 
adquire uma sólida base técnica dos 
materiais de pintura e inicia-se na pin-
tura ao “plein air” (ao ar livre), fazer 
do qual incorporou como a sua pin-
tura por excelência: a paisagem urba-
na pintada ao “plein air” e “alla prima” 
(em uma única seção de pintura). Par-
ticipou de atelier coletivo e de algumas 
exposições coletivas entre as quais no 
Centro de artes da UFPE e do Palácio 
da Justiça.  

Reporta as bases profissionais na en-
genharia e ao seu fazer artístico ao seu 
avô materno Sebastião Félix de Lemos, 
operário (modelador-carpinteiro-mar-
ceneiro) da Usina Catende e de ter fre-
quentado escola industrial e técnica, 
onde o trabalho manual e o trato com 
materiais foram uma constante.  

Em 1986 retorna a Maceió e entre 
1987 e 1989 frequenta o curso de pin-
tura do Pierre Chalita. Em Maceió, par-
ticipa de algumas exposições coletivas 
na fundação Pierre Chalita. Atualmen-
te tem divulgado seu trabalho quase 
que exclusivamente em mídias sociais 
na internet. 

SOBRE O MISA 
o misa é um equipamento cultural do governo de alagoas 
administrado pela secretaria de Estado da cultura e Economia 
criativa (secult), localizado na rua sá e albuquerque, 275, 
no bairro de Jaraguá, em maceió. o espaço está abertura 
para visitações de segunda a sexta, das 8h às 18h. 
agendamentos de turmas devem ser realizados através do e-
mail misa.cultura.al@gmail.com. 

24 DE outuBro DE 2023

museu da imagem e do 
som de alagoas recebe 
nova exposição gratuita; 
mostra ficará aberta de 
25 de outubro a 24 de 

novembro 
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DA REDAÇÃO 
com assEssoria 

Após ganhar o prêmio 
Barco a Vapor de Literatura, a 
professora Joyce Martins, do 
Instituto de Ciências Sociais 
da Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal), autora do livro 
A Tatuagem, lança agora mais 
uma obra que promete dar o 
que falar. É o livro Contos de 
uma história só, pela edito-
ra Patuá. O livro será lançado 
no próximo dia 28 de outubro, 
em São Paulo, na livraria Pa-
tuscada. 

Em A Tatuagem, Joyce fala 
de uma personagem que des-
cobriu o significado de uma 
intrigante sequência de nú-
meros tatuados, mas que 
tenta esquecê-los a qualquer 
custo. Durante a história, vão 
se delineando memórias fa-
miliares e fatos relativos a 
regimes de opressão, princi-
palmente no Brasil e na Ale-
manha. 

Na nova obra, situando-se 
entre a fronteira do conto e 
do romance, levando adian-
te o tema da memória e do 
esquecimento, que já apare-
cia em A tatuagem, a auto-
ra situa a história no segun-
do ano da pandemia. “Os dias 
se repetiam entre corredores 
intermináveis e paredes azul-
acinzentadas. A noite caía na 

infinita sala. A morte estava à 
espreita”, o mistério está no ar. 

A obra recebeu há pouco 
o selo “altamente recomendá-
vel”, da Fundação Nacional do 
livro Infantil e Juvenil. “Dife-
rente do livro juvenil premi-
ado, o novo texto tem como 
foco o presente e fala um 
pouco de todos nós, milhões 
de enlutados depois da pan-
demia de covid. O livro narra 
os últimos anos de um casal 
de idosos que estiveram aos 
cuidados de dois filhos nega-
cionistas”, revela. 

Joyce Miranda Leão Mar-
tins é socióloga, cientista polí-
tica e escritora. Ela conta que 
o livro é muito político, mas 
aborda o tema de outra ma-
neira da que ela costuma fazer 
na sala de aula, onde ensina 
Ciência Política. “Em vez da 
ciência, em que prevalece o 
método e a racionalidade, a 
arte, em que a emoção predo-
mina. Além disso, assim como 
a Ufal está situada no Nordes-
te, a história também se passa 
por aqui, em uma cidade lito-
rânea”, avisa. 

O INÍCIO 
O interesse pela leitura deu 

início à vida de escritora. 
“Acredito que o amor pelos li-
vros me levou, de modo natu-
ral, à escrita. Só que eu nunca 
pensei em trabalhar com isso, 

PROFESSORA DA UFAL LANÇA LIVRO  
DE CONTOS EM SÃO PAULO NO DIA 28 

Joyce martins é docente no instituto de ciências sociais e já premiada com obra infantojuvenil 
REPRODUÇÃO 

Na nova obra, autora explora os temas memória e esquecimento, em trama si-
tuada no segundo ano da pandemia 

TV GAZETA canal 7 
04h00 hora um 
06h00 Bom dia praça 
08h30 Bom dia Brasil 
09h30 Encontro com patrícia 

poeta 
10h35 mais Você 
11h45 al1 
13h00 globo Esporte 
13h25 Jornal hoje 
14h45 mulheres de areia 
15h25 sessão da tarde -

 o menino que Queria 
ser rei 

17h15 Vale a pena Ver 
de novo - mulheres 
apaixonadas 

18h25 Elas por Elas 
19h10 al2 
19h40 fuzuê 
20h30 Jornal nacional 
21h20 terra e paixão 
22h25 todas as flores 
00h05 profissão repórter 
00h45 Jornal da globo 
01h35 conversa com Bial 
02h15 fuzuê 
03h00 comédia na madruga i 

TV PAJUÇARA canal 11 
06h30 Balanço geral manhã 
07h00 Jornal da record - 24h 
07h05 Balanço geral al 
08h40 fala Brasil 
10h00 hoje em dia 
11h50 fique alerta 
14h10 hora do Ventura 
15h15 programação iurd 
15h30 a terra prometida 
16h30 cidade alerta 
17h10 Jornal da record - 24h 

17h15 cidade alerta 
17h40 Jornal da record - 24h 
17h45 cidade alerta 
18h00 cidade alerta alagoas 
19h55 Jornal da record 
21h00 reis 
21h45 Quando chama o 

coração 
22h45 a fazenda 
00h30 Jornal da record - 24h 
00h45 fala que Eu te Escuto 
02h00 dicas de amor 
02h30 palavra amiga 
03h30 programação iurd 

TV EDUCATIVA canal 3 
05h30 noVo tElEcurso Ens. 

fundamEntal 
05h45 noVo tElEcurso 

Ensino médio 
06h00 noVo tElEc. 

profissionaliZantE 
06h15 ciência para 

crianças 
06h30 inglês com mÚsica 
06h40 os din micos 
06h45 cultura rEgional 
07h15 pJ masK + carlos 
07h30 pEppa pig 
07h45 BuBu E as 

coruJinhas 
08h00 Quintal da cultura 

– 08h00 Às 11h45 
08h00 molang 
08h15 nElla, uma princEsa 

coraJosa 
08h30 shimmEr E shinE 
09h00 mY littlE ponEY 
09h00 Em dia com a Justiça 

(local) 
09h15 mY littlE ponY 

09h30 sanY daY 
10h00 patrulha canina 
10h15 pJ masK 
10h20 thomas E sEus 

amigos 
10h45 BlaZE and thE 

monstEr machinEs 
11h00 Zupt! com o 

sEnninha 
11h30 Quintal da cultura 
11h45 turma da mÔnica 
12h00 planEta tErra 
13h00 Jornal da cultura - 

primEira EdiçÃo 
13h45 momEnto papo dE 

mÃE 
14h00 sésamo 
14h30 BuBu E as 

coruJinhas 
14h00 Quintal da cultura 

– 14h45 Às 18h15 
14h45 transformErs 

rEscuE Bots 
15h30 BlaZE and thE 

monstEr machinEs 
15h45 rustY riVEts 
16h00 thomas E sEus 

amigos 
16h15 patrulha canina 
16h30  shimE E shinE 
16h45 sunnY daY 
17h00 ViVi ViraVEnto 
17h15 o shoW da luna 
18h00 Quintal da cultura 
18h15 turma da mÔnica 
18h30 Winx cluB 
19h00 Eu sou franKY 
20h00 osWaldo 
20h15 sEssÃo animal 
21h15 Jornal da cultura 
22h15 mEtrÓpolis 

22h30 minidocs 
documEntÁrios 

23h00 frontEiras do 
pEnsamEnto 

23h30 ncc 
00h00 futurando 
00h30 cultura liVrE 
01h30 Jornal da cultura 
02h30 JaZZ sinfÔnica 
03h30 cultura mEmÓria 
03h30 grandE tEatro Em 

prEto E Branco 
04h30 ViVEr natural 
05h00 EducaçÃo BrasilEira 

TV PONTA VERDE canal 5 
06h00 primeiro impacto 
13h00 chiquititas 
14h15 fofocalizando 
15h45 Braga x real madrid 
17h45 meu pecado 
18h45 um refúgio para o 

amor 
20h00 sBt Brasil 
20h45 a infância de romeu e 

Julieta 
21h30 cúmplices de um 

resgate 
22h15 programa do ratinho 
23h15 riddick 3 
01h00 the noite com danilo 

gentili 
01h45 operação mesquita 
02h15 sBt news na tV 

TV ABERTA TV MAR
05h00 conjuntura 
06h00 o que importa com 

faby 
06h30 + Estilo 
07h00 programação tV 

mar 
09h00 Bem assim 
10h00 conheça alagoas 
10h30 o que importa com 

faby 
11h00 tV mar news 
12h00 canal Esportes 
12h30 conjuntura 
13h30 + Estilo 
14h00 conjuntura 

15h00 canal Bang 
16h00 o que importa com 

faby 
16h30 Bem assim 
17h30 canal Esportes 
18h00 + Estilo 
18h30 tV mar news 
19h30 o que importa com 

faby 
20h00 conheça alagoas 
20h30 conjuntura 
21h30 Bem assim 
22h30 canal Bang 
23h30 canal Esportes 
00h00 Bem assim 

TERçA-fEIRA

MIX FM 98.3 mhZ 
03h00 super mix 
05h40 mix acústico 
06h00 Jornal da mix 
09h00 3 mais 
10h00 super mix 
11h55 top mix 
13h00 super mix 
14h00 Baú Express 
15h00 super mix 
16h00 3 mais 
16h55 top mix 
17h55 mix tudo 
18h00 timaço 
21h00 a Voz Brasil 
23h00 Baú da mix 

GAZETA FM 94.1 mhZ 
01h00 show da 

madrugada 
05h00 como é grande o 

meu amor 
06h00 Bom dia gazeta 
09h00 alô gazeta 
11h00 grid gazeta 
12h00 lembranças 

gazeta 
13h00 gazeta pediu 

tocou 
17h00 show da gazeta 
19h00 Bola Quente 
20h00 a Voz do Brasil 
21h00 Boa noite gazeta 
22h00 love is love 

RÁDIO

CANAL 525

era apenas um hobby. Há al-
guns anos, comecei a escre-
ver pequenos textos e colocar 
no Facebook. Recebi elogios 
inesperados e resolvi continu-
ar escrevendo. Quando che-
gou a pandemia, o interesse 
aumentou. Foi uma forma de 
me sentir melhor”, conta. 

Em 2022, ela foi a vencedo-
ra do prêmio Barco a Vapor, 
de literatura infanto-juvenil, e 
a partir daí, decidiu que iria 
trabalhar com as Ciências So-
ciais e a Literatura. “Enviei 
o manuscrito para a editora 

Patuá, uma das principais res-
ponsáveis por promover a lite-
ratura brasileira contemporâ-
nea. Na minha apresentação, 
dizia ser finalista do prêmio 

Barco a Vapor - que logo de-
pois eu viria a ganhar com o 
texto A tatuagem. O Eduardo 
Lacerda, editor da Patuá, me 
respondeu em dois dias, di-

zendo ter interesse em publi-
car a obra e prometendo fazer 
um livro com todo cuidado e 
carinho, como, de fato, fez!”, 
comemora. 
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LINE-UP 
pela manhã, às 10h, a programação come-
ça com a realização do painel “oportuni-
dades do agronegócio e as novas tecno-
logias”, que contará com as participações 
de maria Eugênia Brasil, sócia e diretora 
comercial da soma ambiental; stephanie 
ferreira, presidente da comissão nacio-
nal das mulheres do agro da cna (con-
federação da agricultura e pecuária do 
Brasil); e tatiana fiuza, co-founder da co-
criago. 
Em seguida, às 11h, acontece a palestra 
“Quando ouvi a Voz da terra”, que será 
ministrada por carmen perez, produtora 
rural e colunista da cnn Brasil e forbes. 
no espaço, painéis fotográficos contam 
histórias de mulheres alagoanas no agro. 

+LINE-UP 
À tarde, às 14h, camila telles, produtora 
rural, jornalista e uma das principais vozes 
hoje no Brasil em defesa do agro, realiza a 
palestra “agro: o que muitos vivem e pou-
cos conhecem”. logo em seguida, às 15h, 
acontece a mesa redonda histórias de su-
cesso, onde quatro mulheres do agro de 
alagoas vão contar um pouco sobre suas 
trajetórias profissionais. 
o bate papo terá as participações de 
aline melo da silva, secretária-executi-
va de políticas agropecuárias da seagri; 
sônia lages fireman, auditora fiscal fe-
deral agropecuária; ieda nikaelle Barros, 
produtora rural e assessora técnica da co-
operal; e luana torres, superintendente 
adjunta do senar alagoas. 

jamessilver@gazetaweb.com
JAMES SILVER

FABIANO AZEVEDO (foto) 
segue espalhando conheci-

mento e inspiração para em-
presários e gestores de todo o 
país. com a palestra “as cha-
ves da Virada”, ele passou por 

recife, no evento acelerador 
contábil; curitiba, no ses-
cap day. E hoje será a vez 
do são paulo, no conec-
ta day. ainda nesta terça, 
o multi profissional par-
ticipa da gravação do vi-

deocast Vira a folha. 

AGENDA CHEIA 

A M.Rodarte celebrou 40 anos com o desfi-
le Splendore, no Automóvel Clube, na progra-
mação oficial do Minas Trend… 
 
Desfile realizado pela A.Criem, em parceria 
com a Secult e a Fundação Clóvis Salgado, 
abriu a Semana de Moda de Belo Horizonte…  
 
Em alusão ao Outubro Rosa, o Grupo de Tra-
balho de Diversidade e Inclusão da CBTU ini-
ciou campanha de arrecadação de material 
de higiene pessoal que será destinado às mu-

lheres em tratamento oncológico, assistidas 
pela Rede Feminina de Combate ao Câncer...  
 
Num Planejamento Itinerante, a Equatorial 
tem se reunido com prefeituras e lideranças 
comunitárias do agreste Alagoano para apre-
sentar plano de investimentos da região e 
ouvir contribuições… 
 
Mutirão da Distribuidora chega ao bairro de 
Ipioca com sorteio de geladeiras e diversos 
serviços. 

FAX... FAX 

ABRE ASPAS 

 MINAS TREND 

“é uma agenda pensada ex-
clusivamente para as mulhe-
res que atuam nesse segmen-
to e que têm feito uma grande 
diferença no empreendedoris-
mo rural, com muitos casos 
de sucesso em todas as regi-
ões do nosso estado. o sebrae 
está dando todo apoio e su-
porte à iniciativa e, mais uma 
vez, aposta no protagonismo 
feminino em um dos eventos 
mais importantes do agronegó-
cio alagoano”. JULIANA ALMEI-
DA, diretora de administração 
e finanças do sebrae 

o dia começou com uma degustação de sabores especiais da co-
zinha e cultura mineira no restô dona lucinha. na sequência 
foram apresentadas a press as ações culturais de moda no circui-
to liberdade e abertura da Exposição PUREZA: o ressignificar “la 
nature et le savoir-faire” na Escola de design - uEmg. tudo acom-
panhado pela secretária de Estado adjunta Josiane de souza, o 
secretário de Estado de cultura e turismo, leônidas oliveira e o 
presidente da fundação clóvis salgado, sérgio rodrigo reis. 

a.criem-mg + secult + funda-
ção clóvis salgado receberam 
no foyer do palácio das artes 
para desfile com curadoria dos 
estilistas antônio diniz, Victor 
dzenk e renato loureiro sob o 
tema – MODA E ARTE NO PALÁ-
CIO.  
foram apresentados looks au-
torais de 50 designers mineiros 
pertencentes à associação, in-
cluindo 10 novos talentos previ-
amente selecionados por meio 
de avaliação de seus portfólios. 
Bela ferreira, adriana gonçal-
ves, lívia castro, diego alvaren-
ga, marina rosa, thiago miran-
des, lívia lopes, aislan Batista, 
rodolfo oliveira, túlio assunção 
são os novos nomes que cru-
zarão a passarela pela primeira 
vez. 
o styling teve a assinatura de 
paulo martinez e a direção geral 
é de roberta mazzola. 

a programação da Expoagro 
2023 vai ter um dia dedicado 
especialmente às mulheres que 
também movimentam a cadeia 
do agronegócio em alagoas e 
no Brasil afora. o Encontro de 
mulheres do agro será realiza-
do hoje, no parque da pecuária, 
com uma ampla programação 
que se estende durante todo o 
dia - numa realização do se-
brae, senar e faeal. 

CATWALK 

LULUS 

BOLO+GUARANÁ 

Ontem teve coro de pa-

rabéns para o moveleiro 

Manoel Silva, o restau-

ranteur Leopoldo Gama 

e a empresária Marta 

Lopes…  Hoje todos os 

vivas vão para Marcio 

Anastacio, Eveline  

Rossiter, Amaury Lages 

e a eterna top  

MICHELLY REGO (foto). 
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